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Le président de la République reçoit un accueil 
solennel de la part de son homologue portugais

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, mardi à Lisbonne 

(Portugal), un accueil solennel de la 
part de son homologue portugais, M. 
Marcelo Rebelo de Sousa, dans le 
cadre de la visite d’Etat qu’il effectue 
dans ce pays ami.
L’accueil solennel s’est déroulé à la 
Place de l’Empire (Praça do Império), 
à proximité du siège de la Présidence 
de la République portugaise.
Les deux Présidents se sont d’abord 
salués et ont pris une photo-souvenir, 
en compagnie des deux délégations 
ministérielles, avant de passer en 
revue un détachement des différentes 
Forces armées portugaises.
Ils ont ensuite écouté les hymnes 
nationaux des deux pays, tandis que 
21 coups de canon étaient tirés.
Le Président Tebboune a, par la suite, 
visité le Monastère des Hiéronymites 
au cachet architectural singulier, où il 
a écouté des explications sur le célèbre 
poète portugais, Luis de Camoes, dont 

le monument abrite la tombe, avant 
de déposer une gerbe de fleurs et de 
signer le Livre d’Or du Palais de la 
Présidence.
Le président de la République se rendra 
ensuite au siège de la Présidence de 
la République portugaise pour des 
entretiens, en tête-à-tête, avec son 
homologue portugais, qui seront 
élargis aux membres des délégations 
des deux pays.
Les deux Présidents feront une 
déclaration commune à la presse.
Le Président Tebboune est 
accompagné d’une importante 
délégation ministérielle, composée 

des ministres des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab, 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, des 
Travaux publics et des Infrastructures 
de base, Lakhdar Rekhroukh, et de 
l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, 
Yacine El-Mahdi Oualid.
Lundi, le Président de la République 
avait rencontré des représentants 
de la communauté nationale établie 
au Portugal et écouté avec intérêt 
leurs différentes préoccupations et 
propositions.
A cette occasion, le Président Tebboune 
a souligné l’engagement de l’Etat à 
“protéger les Algériens à l’étranger 
et ouvrir la voie aux compétences 
algériennes pour contribuer au 
développement du pays”.

Le président de la République 
réitère l’attachement de 

l’Algérie au Traité d’amitié 
avec le Portugal

Question sahraouie:

Le soutien du Portugal aux résolutions 
onusiennes affirmé

Convergence de vues entre l’Algérie 
et le Portugal sur les questions 
régionales et internationales

Le président de la 
République s’entretient 

avec son homologue 
portugais à Lisbonne

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a réitéré mardi 
à Lisbonne (Portugal), 
l’attachement de l’Algérie 
au Traité d’amitié, de bon 
voisinage et de coopération 
signé en 2005 avec la 
République portugaise, 
affirmant que ses entretiens 
avec le Président de Sousa 
étaient “fructueux, francs 
et sincères et permis de 
renforcer la concertation 
régulière” entre les deux 
pays.
“Nous réitérons notre 
attachement au Traité 
d’amitié, de bon voisinage 
et de coopération signé le 8 
janvier 2005”, a indiqué le 
Président Tebboune dans une 
déclaration commune à la 
presse avec son homologue 
portugais.
Ces entretiens ont été 
“fructueux, francs et sincères, 
et reflété la profondeur des 
relations politiques”, a ajouté 
le Président Tebboune, 
relevant que ces discussions 
“ont permis de renforcer 

la concertation régulière 
reflétant le  partenariat 
multiforme établi entre 
les deux pays, dans un 
environnement régional et 
international complexe”.
Le président de la République 
a présenté, à cette occasion, 
ses chaleureuses félicitations 
au Président de Sousa et 
au peuple portugais ami à 
l’occasion de la célébration, 
le 10 juin prochain, de leur 
fête nationale (le Jour du 
Portugal).
Il a rappelé aussi que les 
deux pays célébreront, dans 
quelques jours, le 210e 
anniversaire du Traité de Paix 
et d’amitié entre la Régence 
d’Alger et le Royaume du 
Portugal (14 juin), un Traité 
qui a “donné naissance 
à des relations denses et 
multidimensionnelles”.

Le président portugais, 
M. Marcelo Rebelo de 
Sousa a affirmé, mardi à 

Lisbonne, que son pays respectait 
et soutenait les résolutions 
onusiennes sur la question du 
Sahara occidental.
Dans une déclaration conjointe 
à la presse avec le président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au terme des entretiens 
qu’ils ont eus, le Président de 

Sousa a précisé que la position 
de son pays “est constante, le 
Portugal respectant et soutenant 
le rôle des Nations Unies et 
leurs résolutions vis-à-vis de la 
question du Sahara occidental, de 
même qu’il œuvre à réaliser les 
principes de la démocratie en la 
matière”.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a souligné, mardi 
depuis Lisbonne (Portugal), 
la convergence totale de vues 
entre l’Algérie et le Portugal 
sur toutes les questions 
régionales et internationales.
Dans une déclaration 
commune à la presse avec 
son homologue portugais, le 
Président Tebboune a précisé 
avoir eu avec M. Marcelo 
Rebelo de Sousa des entretiens 
“fructueux, francs et sincères, 
qui reflètent la profondeur des 
relations entre les deux pays et 
font ressortir une convergence 

totale de vues concernant 
toutes les questions régionales 
et internationales, notamment 
la situation en Libye, au Mali, 
au Sahel, au Sahara occidental 
et dans les territoires 
palestiniens, et ce qui se passe 
entre l’Ukraine et la Russie, 
deux pays amis”.
Le président de la République 
a rappelé, à ce propos, que 
“l’Algérie aspire comme le 

Portugal à la paix entre la 
Russie et l’Ukraine et au 
règlement de la question 
du Sahara occidental 
conformément aux résolutions 
des Nations unies et du 
Conseil de sécurité”.
“Nous avons réaffirmé notre 
soutien absolu à la cause 
palestinienne”, a souligné le 
Président Tebboune ajoutant 
que “la position de l’Algérie 
est claire à cet égard, elle 
plaide pour la solution de 
deux Etats et l’établissement 
de l’Etat de Palestine sur les 
frontières de juin 1967, avec 
El-Qods-est pour capitale”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est entretenu mardi à Lisbonne 
(Portugal), avec son homologue 
portugais, M. Marcelo Rebelo de 
Sousa.
La rencontre s’est déroulée au 
siège de la Présidence portugaise 
dans le cadre de la visite d’Etat du 
Président Tebboune dans ce pays 
ami.
Auparavant, le président de 
la République avait reçu un 
accueil solennel de la part de son 
homologue portugais à la Place 
de l’Empire (Praça do Império), à 
proximité du siège de la Présidence 
de la République portugaise.

Les deux Présidents se sont salués 
et ont pris une photo-souvenir, en 
compagnie des deux délégations 
ministérielles, avant de passer 
en revue un détachement des 
différentes Forces armées 
portugaises.
Ils ont ensuite écouté les hymnes 
nationaux des deux pays, tandis 
que 21 coups de canon étaient 
tirés.
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Le président de la République souligne à Lisbonne 
l’engagement de l’Etat à protéger la diaspora

Le président de la 
République rencontre à 

Lisbonne des représentants 
de la communauté 
nationale établie 

au Portugal

L’attention accordée par 
le président de la République aux 
compétences à l’étranger saluée

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

souligné, lundi soir à Lisbonne, 
l’engagement de l’Etat à protéger 
les membres de la communauté 
nationale à l’étranger et à 
appuyer leur contribution au 
développement du pays.
Le Président Tebboune 
s’exprimait lors d’une rencontre 
avec des représentants de la 
communauté nationale établie au 
Portugal, à l’occasion de la visite 
d’Etat qu’il a entamée lundi dans 
ce pays.
Dans ce cadre, le président de la 
République a affirmé que l’Etat 
algérien était attaché à assurer 
“la protection de ses enfants à 
l’étranger et à les défendre s’ils 
sont victimes d’injustices dans 
leurs pays de résidence, et ce 
dans le cadre du respect de la 
souveraineté de ces derniers”.
Il a rappelé, à cet égard, que les 
représentations diplomatiques 
du pays avaient été chargées 
d’assurer la défense de tout 
algérien victime d’harcèlement 
ou d’injustice.
Le Président de la République 
a également passé en revue 
les différentes mesures qu’il a 

instituées au profit de la diaspora, 
à l’instar de la réduction des 
prix des vols pour préserver ses 
liens avec à la patrie, l’accès à 
la retraite auprès de la Caisse 
nationale des retraites (CNR), en 
sus d’autres incitations visant à 
“alléger le poids de l’éloignement 
du pays”.
Dans le même contexte, le 
Président Tebboune a écouté avec 
intérêt les avis et les propositions 
de certains intervenants, dont 
une proposition préconisant la 
tenue de conférences nationales 
périodiques rassemblant les 
compétences nationales établies à 
l’étranger.
Le Chef de l’Etat qui a accueilli 
favorablement cette proposition, a 

préconisé la tenue de conférences 
par spécialités “initiées par l’élite 
algérienne qui sera accueillie les 
bras ouverts dans son pays”,a-t-il 
dit.
Le Président Tebboune a salué, 
dans le même cadre, le niveau 
des compétences algériennes 
à l’étranger, affirmant que “la 
communauté nationale est 
devenue élitiste, et les portes 
lui sont grandes ouvertes pour 
contribuer au développement du 
pays”.
Il a souligné, à cette occasion, que 
sa rencontre avec les Algériens 
établis à l’étranger “se veut une 
tradition instituée par l’Etat 
algérien pour communiquer avec 
eux, en vue de les rassurer quant à 

la situation dans le pays et écouter 
leurs préoccupations”.
Le Président Tebboune a qualifié, 
par ailleurs, les relations algéro-
portugaises d’”historiques et 
bonnes”, affirmant que le Portugal 
“est un pays ami dans le vrai sens 
du mot”, avant de rappeler le 
soutien apporté par l’Algérie aux 
révolutionnaires portugais qui se 
sont soulevés contre la dictature 
et pour l’établissement de la 
démocratie.
Exprimant la volonté animant 
les présidents des deux pays 
de “renforcer les relations dans 
le domaine économique”, le 
Chef de l’Etat a indiqué que 
l’Algérie œuvrait à exploiter les 
opportunités ratées par le passé en 
s’attelant au développement de la 
coopération économique avec la 
République portugaise.
Cela se fera, précise le Président 
Tebboune, conformément à “la 
nouvelle voie empruntée par 
l’Algérie pour l’édification d’une 
économie solide génératrice 
de richesse et d’emplois, une 
économie qui transcende les 
idéologies et profite aux enfants 
du pays”.
Répondant à une question sur le 
retour en force de la diplomatie 

algérienne, le Président Tebboune 
a estimé que l’Algérie était 
actuellement “une école en 
matière de respect du droit 
international et de la légalité 
internationale, et ce, de l’aveu 
même de l’ONU et de son SG ».
L’Algérie “était au bord du 
précipice n’eut été le sursaut 
nationaliste du peuple algérien 
exprimé lors d’un Hirak béni qui 
a mené l’Algérie aux élections 
et éloigné la Isaba”, a soutenu le 
Président Tebboune.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune est 
accompagné d’une importante 
délégation ministérielle lors 
de cette visite, composée des 
ministres des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf, de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, 
Ali Aoun, du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, des Travaux 
publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rekhroukh, et 
du ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine El-
Mahdi Oualid.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

rencontré, dans la soirée de lundi 
à Lisbonne, des représentants de 
la communauté nationale établie 
au Portugal, à l’occasion de la 
visite d’Etat qu’il a entamée 
dans ce pays.
Le Président Tebboune a écouté 
les préoccupations de différents 
intervenants présents à cette 
rencontre avant de répondre à 
leurs préoccupations portant 
sur les questions liées aux 
compétences algériennes à 
l’étranger et les rôles qui leur 
incombent pour contribuer au 
développement du pays.

Les principales questions 
intéressant le pays et les voies 
et moyens de promouvoir les 
relations algéro-portugaises 
dans l’intérêt des deux Etats 
et peuples ont également été 
évoqués par le président de la 
République.
Le Président Tebboune a affirmé, 
à cette occasion, que sa rencontre 
avec les Algériens établis à 
l’étranger “se veut une tradition 
instituée par l’Etat algérien 
pour communiquer avec eux, 
en vue de les rassurer quant à la 
situation dans le pays et écouter 
leurs préoccupations”, qualifiant 
les relations avec l’Etat du 
Portugal ami de “bonnes”.

Des représentants de la 
communauté nationale 
établie au Portugal ont 

salué, lundi soir à Lisbonne, 
l’attention particulière accordée 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune aux 
compétences algériennes résidant 
à l’étranger.
En marge de la rencontre qui 
les a réunis avec le Président 
Tebboune, à l’entame de sa 
visite d’Etat au Portugal, les 
membres de la communauté 
ont salué le “statut particulier” 
que la nouvelle Algérie, sous 
la direction du président de la 
République, accorde à ses enfants 
de la diaspora.
Les membres de la communauté 
ont affirmé que ce statut s’était 
traduit par les nombreuses 
incitations, facilités et mesures 
importantes initiées par le 
Président Tebboune, lesquelles 
visent à renforcer le lien des 
membres de cette communauté 
avec leur patrie et à les impliquer 
efficacement, en tant que force 
d’influence et de proposition dans 
le processus de développement 
engagé par l’Algérie.
A ce propos, M. Ihab Chenine, 
président de l’association “Casa 
Algérie” en cours de création, 

a déclaré que “la communauté 
nationale fait partie intégrante 
de la société algérienne, elle en 
est le prolongement naturel et 
souhaite participer au processus 
du développement et contribuer 
à l’édification de l’Algérie 
nouvelle, devenue une source 
de fierté pour chaque Algérien 
à l’étranger, grâce aux acquis 
réalisés à l’intérieur du pays et à 
l’étranger.
Et d’ajouter que les Algériens 
établis au Portugal, même peu 
nombreux, “sont bien introduits 
dans les différents secteurs et 
institutions au Portugal”, notant 
que le but de la création de 
l’association est “de tisser des 
liens entre les membres de la 
communauté et de faire connaître 
l’Algérie au niveau de la société 
civile portugaise”.
De son côté, le chercheur 
universitaire, le Dr Mourad Aati, 
s’est félicité de l’intérêt porté par 
le Président de la République 
qui veille à rencontrer à chaque 
fois les Algériens de la diaspora, 
soulignant que “la communauté 
algérienne est mobilisée pour 
faciliter la communication entre 
les entreprises et les opérateurs 
dans les deux pays”.
Il a fait part du sentiment de 

“fierté” éprouvé par les Algériens 
établis au Portugal, compte tenu 
du retour en force de la diplomatie 
algérienne et de ses performances 
de premier rôle dans le monde, 
citant, par la même, les réactions 
“positives” qu’il a perçues auprès 
des Portugais envers l’Algérie.
Pour sa part, Mohamed Boubzari, 
professeur à l’université de 
Lusufen, a jugé que la visite 
du Président Tebboune au 
Portugal offrirait de plus grandes 
opportunités de coopération dans 
le domaine de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique, en tentant d’aplanir 
les obstacles et de faciliter les 
procédures administratives 
complexes qui empêchent une 
coopération efficace entre les 
établissements universitaires et 
de la recherche dans les deux 
pays”.
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L’économie au menu de la rencontre entre 
Tebboune et son homologue portugais

Appelé « fakhamatou rais », Tebboune 
répond avec un large sourire (Vidéo)

Tebboune au Portugal dévoile des réductions sur 
les prix des billets d’avion pour la diaspora

Le président algérien 
Abdelmadjid Tebboune 
qui effectue une visite 

d’Etat e rencontré son homologue 
portugais Marcelo Rebelo de 
Sousa au Palais de Belém à 
Lisbonne, en marge de cette 
rencontre, ils ont tenu un point de 
presse.
Leur entretien a porté sur 
plusieurs sujets, notamment la 
situation en Libye, au Mali, dans 
la région du Sahel, en Palestine 
occupée et dans les territoires 
ukrainiens. Les deux chefs 
d’État ont également souligné 
l’importance de respecter le rôle 
de l’Organisation des Nations 
unies et ses décisions concernant 
le Sahara occidental.
Le président Tebboune a profité 
de cette occasion pour féliciter 
Rebelo de Sousa et le peuple 

portugais pour leur prochaine 
célébration de la Fête nationale du 
Portugal le 10 juin. Il a également 
souligné que les deux pays 
commémorent dans quelques 
jours le 210e anniversaire du 
Traité de paix et d’amitié entre la 
Régence d’Alger et le Royaume 
du Portugal, signé le 14 juin 
1810. Ce traité a été le point de 

départ de relations intenses et 
multidimensionnelles entre les 
deux nations.
Un partenariat politique et 
économique prometteur entre 
l’Algérie et le Portugal
Le président Tebboune a déclaré 
que les discussions avec son 
homologue portugais ont été 
productives, franches et sincères, 

reflétant la profondeur des 
relations politiques entre les deux 
pays. Ils ont également permis de 
renforcer la consultation politique 
régulière et de consolider le 
partenariat multidimensionnel 
qui unit l’Algérie et le Portugal 
dans un environnement régional 
et international complexe.
Le président portugais a souligné 
que l’Algérie est un acteur clé 
pour soutenir le Portugal dans 
tous les domaines. De nombreuses 
conventions et protocoles ont été 
signés entre les deux pays. M. 
Rebelo de Sousa s’est également 
réjoui de la visite du président 
Tebboune et a déclaré que 
des relations diplomatiques et 
de sécurité nationale seraient 
établies, ainsi qu’une coopération 
économique renforcée à l’avenir.
Le président portugais a 

également évoqué la plateforme 
numérique du Portugal, 
qui pourrait contribuer au 
développement des énergies 
renouvelables et à la coopération 
dans tous les domaines, tels que 
le tourisme et l’éducation.
Pour conclure, la rencontre entre 
les présidents algérien et portugais 
a donc permis de renforcer les 
liens entre les deux nations et de 
discuter de problèmes régionaux 
et internationaux d’intérêt 
commun. Les deux chefs d’État 
ont exprimé leur engagement à 
respecter les décisions de l’ONU 
concernant le Sahara occidental 
et à consolider les relations entre 
l’Algérie et le Portugal dans 
différents domaines, tels que la 
diplomatie, la sécurité nationale 
et l’économie.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a entamé hier, le lundi 22 mai 
2023 une visite d’Etat de 2 
jours au Portugal. Son avion a 
atterri à l’aéroport international 
de Lisbonne, et comme prévu 
le Chef de l’Etat a débuté 
cette visite par une rencontre 
avec des représentants de la 
communauté nationale qui 
résident au Portugal.
En effet, le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a rencontré 
des représentants de la 
communauté nationale résidant 
au Portugal, ou il a écouté 
leurs préoccupations et leurs 

suggestions avec beaucoup 
d’intérêt.
Une petite séquence assez 
drôle de cette rencontre fait 
le tour de la toile depuis 
hier, ou l’on voit un membre 
présent lors de l’entrevue entre 
Tebboune et les représentants 
de la communauté algérienne 
au Portugal, s’adressé au 
Chef de l’Etat en l’appelant « 
fakhamatou rais », le président 
de la République réagit de suite 
à cette appellation en affichant 
un large sourire et demandant 
à son interlocuteur de retirer 
cette dernière. Une séquence 
qui a provoqué le rire dans 
toute la salle.
Il est à rappeler que le 

président Tebboune avait déjà 
demandé de suite après son 
élection en décembre 2019, de 
ne plus utilisé l’appellation « 
fakhamatou » en s’adressant à 
lui.
Tebboune affirme l’application 
de réductions sur les billets 

d’avion pour la diaspora
Au cours de cette même 
rencontre, le Chef de l’Etat 
a mentionné les facilités 
accordées aux membres de la 
communauté pour investir en 
Algérie. Les mesures prises 
en faveur de la communauté 

à l’étranger jouent également 
un rôle important et occupent 
une place spéciale dans le 
processus de développement 
que l’Algérie poursuit.
Le président de la République 
a révélé des réductions de 
prix pour les billets d’avion 
de la communauté afin de 
leur permettre de passer leurs 
vacances d’été avec leur 
famille.
Enfin, le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a également rappelé 
les instructions données aux 
ambassades pour mettre en 
place un corps d’avocats pour 
traiter les cas de maltraitance 
des Algériens.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a entamé ce lundi une visite 
d’Etat au Portugal. Son avion est 
arrivé à l’aéroport international 
de Lisbonne, et comme prévu 
le Chef de l’Etat a débuté 
cette visite par une rencontre 
avec des représentants de la 
communauté nationale qui 
résident au Portugal.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
rencontré des représentants 
de la communauté nationale 
résidant au Portugal. Il a écouté 
leurs préoccupations et leurs 

suggestions avec beaucoup 
d’intérêt.
Selon ce qui a été rapporté 
par la télévision publique, le 
président de la République 
a affirmé, dans son discours 
devant les représentants de la 

communauté, son souci constant 
de faire entendre la voix de la 
communauté et de prendre en 
charge ses préoccupations.
Le président Tebboune a 
également déclaré que l’Algérie 
était entrée dans une nouvelle 

économie qui profite à tous 
les citoyens du pays, basée sur 
des fondations solides et non 
fictives.
Tebboune évoque les facilités 
accordées aux membres de la 
communauté algérienne établie 
à l’étranger pour investir en 
Algérie
Au cours de cette même 
rencontre, le Chef de l’Etat 
a mentionné les facilités 
accordées aux membres de la 
communauté pour investir en 
Algérie. Les mesures prises 
en faveur de la communauté à 
l’étranger jouent également un 
rôle important et occupent une 

place spéciale dans le processus 
de développement que l’Algérie 
poursuit.
Le président de la République 
a révélé des réductions de 
prix pour les billets d’avion 
de la communauté afin de 
leur permettre de passer leurs 
vacances d’été avec leur 
famille.
Enfin, le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a également rappelé 
les instructions données aux 
ambassades pour mettre en 
place un corps d’avocats pour 
traiter les cas de maltraitance 
des Algériens.
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Air Algérie conclut officiellement l’acquisition de plusieurs 
avions Boeing

Lancement du paiement en ligne des factures d’eau en Algérie

Naftal généralise le paiement électronique sur toutes 
ses stations-service

Air Algérie a procédé a la 
signature d’un accord 
avec la société Boeing 

pour l’acquisition de 8 avions. 
Cette décision a été prise suite à 
une consultation internationale 
lancée par la compagnie aérienne 
pour l’achat de plusieurs 
nouveaux avions, en application 
des instructions du président 
Abdelmadjid Tebboune.
Le directeur général d’Air 
Algérie, Yacine Benslimane, 
et la responsable des contrats 
pour les avions commerciaux de 
Boeing, Laura Wolfe-Schutle, 
ont signé un contrat en présence 
de représentants du ministère 

des Transports, du ministère des 
Affaires étrangères, de l’ANAC, 
de l’ambassade des États-Unis 
en Algérie et de cadres des deux 
entreprises.
L’initiative vise à accélérer 
l’acquisition d’avions et de 
navires afin de soutenir les lignes 
aériennes et maritimes vers des 
destinations internationales.
Le premier avion de nouvelle 
génération, un Boeing 737-9 
Max, entrera en service en 2027 
et aura une capacité de 170 à 210 
places.
Le président Tebboune avait 
également souligné la nécessité 
de statuer sur les dossiers 

déposés pour ouvrir des sociétés 
privées de transport aérien et 
maritime répondant aux normes 
internationales.
Signature du contrat pour 
l’acquisition de 8 avions Boeing.

D’autres avions attendus
Air Algérie avait annoncé 
avoir attribué provisoirement 
l’acquisition de 15 nouveaux 
avions à Boeing et Airbus. 
Boeing fournira, comme cité en 
haut, 8 avions de type B 737-9 
Max, tandis qu’Airbus fournira 
5 avions de type A330-900 et 2 
autres de type A350-1000.
Cette décision a été prise à la suite 
d’une procédure de passation 

de marché conformément aux 
règles de l’entreprise.
En outre, la consultation 
internationale lancé par Air 
Algérie concerne le leasing 
opérationnel de 10 avions 

supplémentaires, dont 6 gros 
porteurs et 4 moyens porteurs, 
comprenant 4 Airbus A330 de 
série 200 ou/et 300, 2 autres 
A330 de série 900, ainsi que 4 
Boeing 737.

L’Algérie fait des 
progrès significatifs 
dans la numérisation 

des transactions quotidiennes, 
en encourageant les citoyens à 
utiliser des moyens de paiement 
électroniques tels que les cartes 
bancaires. Cette évolution est 
bénéfique pour les citoyens et pour 
le développement économique du 
pays, en réduisant la circulation 
de l’argent liquide et augmentant 
la confiance populaire dans le 
système bancaire.
Le ministre des Finances, Laaziz 
Fayed, a annoncé aujourd’hui 
la signature d’un accord qui 
permettra aux citoyens de payer 
leurs factures d’eau en ligne, en 
utilisant leur carte bancaire « CIB 

», sans se déplacer.

L’Algérie facilite le paiement 
en ligne des factures d’eau

Le ministre des Finances 

collabore avec le ministère des 

Ressources en Eau pour une étape 

importante dans la promotion de 

la numérisation de toutes les 

transactions quotidiennes des 

citoyens.  L’accord signé avec 

l’Association professionnelle 

des Banques permet aux 

utilisateurs de régler leurs 

factures directement sur le site de 

l’Algérienne des Eaux.
Cette collaboration est une étape 
importante dans la promotion de 
la numérisation des transactions 
quotidiennes des citoyens et 
encourage l’utilisation des 
cartes bancaires pour effectuer 
des paiements.À noter que 
les indicateurs de paiement 
électronique ont connu une 
amélioration considérable, 
avec un total de 2,7 millions de 
transactions pour un montant total 
de 5,7 milliards de dinars répartis 
sur plusieurs secteurs activités.

De plus en plus de comptes 
bancaires ouverts en Algérie

Dans son discours, Laaziz Fayed 
a également souligné que le 
nombre de comptes bancaires a 

augmenté à plus de 20 millions 
de comptes de citoyens en 2022. 
14 millions de cartes bancaires 
entre les banques et le bureau de 
poste d’Algérie sont par ailleurs 
recensées, avec une augmentation 
des paiements électroniques 
de sept mille à neuf millions de 
transactions.
Le paiement en ligne est une 
solution pratique et sûre qui 
élimine la nécessité de se 
déplacer pour effectuer des 
paiements. Les citoyens peuvent 
régler leurs factures en ligne, sans 
avoir à faire la queue ou à perdre 
du temps. De plus, le paiement 
en ligne est aussi plus sûr, car il 
réduit le risque de vol ou de perte 
d’argent liquide.

La Société Naftal a annoncé 
dans un communiqué, qu’à 
partir du jeudi 02 Mars 

2023, le processus de paiement 
électronique sera généralisé 
et touchera l’intégralité de ses 
stations-service. Les clients de 
Naftal pourront effectuer leurs 
paiements via cartes bancaires 
ainsi que les cartes Edahabia. 
Les dispositifs de paiement 
électronique seront fournis par 
la Banque extérieure d’Algérie 
(BEA).
Cette mesure est basée sur 
l’accord conclu entre les deux 
parties. Ce dernier s’inscrit 
dans la stratégie de l’État 
visant à généraliser l’utilisation 
des appareils de paiement 
électronique. Naftal assure qu’il 
est important d’être à jour vis-à-
vis de l’évolution technologique 
numérique.
Le communiqué indique que 
cette démarche vise à faciliter 
et améliorer la qualité des 
services qu’elle propose à ses 
clients, ainsi qu’à sécuriser les 

transactions en espèces.
Le paiement en ligne prend 

du terrain en Algérie
Le e-paiement est la base du 
processus de développement 
de l’économie nationale. Le 
commerce électronique incarne 
aujourd’hui une structure 
organisatrice pour plusieurs 
institutions. En 2022, les 
commerçants ont eu de plus en 
plus recours a lui.
En effet, les transactions via 
les systèmes du paiement 
électronique ont enregistré une 
hausse de 62 %. Ceci est dû à 
l’accroissement des services et 
des activités qui proposent des 
possibilités de paiement en ligne.
La valeur des paiements 
effectuée par la carte Edahabia 
ou la carte CIB est estimée à 
5,42 milliards de dinars au cours 
l’année précédente. C’est ce que 
rapportent les indices de GIE 
monétique. En effet, les Algériens 
ont effectué près de 9 048 125 
transactions électroniques via la 
carte d’Algérie poste (Edahabia).

Le quotidien arabophone 
Ennahar a fait connaitre que le 
secteur d’assurances a connu 
une croissance considérable 

quant au paiement en ligne. 23 
571 transactions ont été faites 
rien qu’en 2022. Soit une hausse 
de 181,54 % par rapport a 2021 

(8.372 transactions). Le secteur 
du transport a quant à lui connu 
une hausse de 170,89 % par 
rapport à 2021.
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L’Académie Algérienne de la jeunesse et de la 
renaissance du patrimoine honore le wali et installe 

officiellement le bureau d’Annaba

ChaMBre De CoMMerCe et D'inDustrie seYBouse

L'ambassadrice Elisabeth Moore Aubin des Etats-Unis 
s'intéresse à l'agriculture et à l'agro-alimentaire

Le wali d’Annaba, Djamel 
Eddine Berrim, a assisté à 
la  cérémonie, avant-hier, à 

la salle ‘’Palais de fêtes Nour El 
Houda’’ d’El Hadjar, organisée à 
l’occasion de la journée de l’étudiant 
et la journée de la mémoire. 
Cette cérémonie a été rehaussée 
par la présence du wali et du DJS, 
au vu des efforts  déployés pour la 
réussite du CAN et CHAN 2022. 
Etaient présents à cette cérémonie 
mesdames et messieurs, le chef 
du bureau national, le secrétaire 
général, le P/APC d’El Hadjar, 
le chef daira, les membres du 
conseil de l’APC d’El Hadjar, le 
commandant du groupement de la 
gendarmerie nationale, le directeur 
de la formation professionnelle et 
de l'apprentissage, monsieur Zebbar  
et le Chef de sûreté d’El Hadjar, la 
Directrice de la culture et le directeur 
du musée Hippone ainsi que la 
plupart des associations de la wilaya. 
En cette circonstance, des photos 
souvenirs ont été prises. Pour sa part, 

le responsable du Comité National 
de la Formation Professionnelle et de 
l'organisation des diverses activités 
culturelles et sportives en faveur des 
jeunes, monsieur ‘’A.H‘’, a appelé 
tous les clubs sportifs, associations, 
organisations et organismes à se 
mobiliser autour des institutions 
étatiques, à travailler avec les pouvoirs 
publics, en acceptant de contribuer 
dans l’intérêt public du pays et non 
les intérêts personnels et travailler 
à la mise en œuvre des instructions 
du président de la République, 
coordonner les démarches avec les 
différents secteurs et de prioriser les 
objectifs dominants au profit de la 
jeunesse dans divers domaines. A 
cette occasion, le Comité National 
pour la Formation Professionnelle 
et l'organisation de diverses activités 
culturelles et sportives pour les 
jeunes a été officiellement installé 
par le responsable du Bureau 
National de l'Académie Algérienne 
de la Jeunesse et de la Renaissance 
du Patrimoine, ainsi que l'installation 
du bureau  d'Annaba

Dans le cadre de ses 
visites de prospection à 
travers certaines wilayas 

du pays, l'ambassadrice des états 
d'Amérique, madame Elisabeth 
Moore Aubin a effectué, lundi 
après-midi, une visite à Annaba 
où elle a été reçue par le wali 
d’Annaba Djamel Eddine 
Berrimi  au niveau du siège de la 
wilaya, avant de se rendre ensuite 
à la chambre de commerce et 
d'industrie Seybouse ( (CCI .S) 
où elle a été également reçue par 
le président de la CCI Seybouse 
messieurs Mansouri Ryad, 
les Vices-présidents, Ouledji 
Kamel, Biad, le secrétaire 
général de la wilaya de la  CCI 
Seybouse, Fares Senhadj et 
du directeur de l'Agriculture 
de la wilaya d’Annaba. Lors 
de cette rencontre ils a été 
évoqué les voies et moyens 
d'une coopération bilatérale 
visant notamment le secteur 
de l'agriculture et l'agro 
alimentaire. L'hôte de Annaba 
n'a pas manqué de souligner 
à cette occasion la volonté de 
son pays visant une coopération 
dans le domaine de l'agro-
alimentaire  et que le choix de la 
ville d’Annaba en ce sens n'est 
pas fortuit, une région qui recèle 
des atouts dans ce secteur.

Sihem.F

Tayeb Zgaoula



Une vaste opération de nettoyage 
a été organisée, hier, par les 
services communaux d’Annaba 

en collaboration avec le service 
d’enfouissement technique  ainsi que 
les services de l’environnement et la 
société ‘’Annaba propre’’ au niveau de la 
corniche. A cette occasion, d’importants 
moyens humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, qui seront 
acheminés vers le centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne d’entretien 
été lancée au niveau des plages ‘’Refes 
Zahouane’’ et ‘’Rizzi Amor’’ grâce à la 

mobilisation de tous les moyens dont 
dispose la commune en collaboration avec 
la société civile. Elle vise à mettre fin à 
l’insalubrité des plages, dont certaines 
sont amochées  par l’accumulation des  
détritus et des déchets solides.  Il faut 
souligner que l’objectif principal de ces 
opérations de nettoiement vise également 
la sensibilisation  du citoyen dans la 
préservation de l’environnement, surtout 
face l’incivisme de certains individus 
qui se permettent de jeter leurs sachets 
d’ordures un peu partout. Cette situation 
résulte de l’irresponsabilité des estivants 
et de la transformation de leur milieu en 
décharge publique à ciel ouvert. 

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les éléments 
de la sûreté de Sidi Amar « BMPJ 

» ont réussi, un véritable coup de filet 
en procédant à l’arrestation d’un réseau 
criminel organisé, composé de trois 
individus, âgés entre 29 et 42 ans, qui 
s’adonnaient à la vente de la drogue. Le 
réseau a été mis hors d’état de nuire, lors 
d’une vaste opération ‘’coup de poing’’ 
menée au niveau des points noirs, et dans 
plusieurs cités populaires.  Les éléments 
de la BMPJ ont réussi à s’emparer d’un 

kilogramme de kif traité.
Cette opération s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments 
de la sûreté de wilaya pour lutter sans 
relâche contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’El Hadjar et 
placés en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire. Un 
appel au civisme des citoyens a été lancé 
par les forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition. 
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annaBa / BanQue De sanG

Les donneurs de sang se font 
rares 

annaBa

La 3ème édition des séminaires
 de toxicologie aura lieu

 les 24 et 25 mai à la faculté 
de médecine

Préparation de la saison estivale
l’APC d’Annaba s’implique
 dans l’entretien des plages

BMPJ de Sidi Amar 
Saisie d’un kilogramme de kif 

traité et arrestation de 3 individus 

La ville d’Annaba enregistre un 
manque important au niveau 
de la banque du sang. Il y a un 

manque sérieux  de collecte de sang ces 
derniers mois. Malgré les campagnes 
de sensibilisations initiées par des 
organismes, la société civile et des 
associations  pour inviter les citoyens à 
faire preuve de solidarité et de générosité 
pour offrir un peu de leur sang pour sauver 
des vies humaines, la banque enregistre un 
manque chronique de cette matière vitale.  
Renforcer les banques de sang grâce aux 
dons réguliers de sang est le premier 
objectif de l’agence. Malgré une population 
importante et des moyens conséquents, la 
banque de sang accuse toujours un déficit, 
du fait que les donneurs se font de plus en 
plus rares. La majorité des donneurs le font 
parce qu’ils ont un membre de la famille ou 

un ami qui a besoin d’une poche de sang. 
En effet, faute de transfusion sanguine à 
temps et en quantité suffisante, l’état de 
santé des malades peut se détériorer et 
évoluer vers des complications graves : 
cardiaque, hépatique et rénale. Outre les 
transfusions, les malades doivent avoir un 
apport médicamenteux en fer pour éviter 
notamment les complications. Tous les 
praticiens affirment de manière unanime 
que les contraintes liées à l’indisponibilité 
de poches de sang sont un véritable 
dilemme, car devant l’urgence, aucun 
produit ne peut remplacer le sang. Alors 
que les besoins en sang sont énormes 
pour sauver, notamment des accidentés 
de la route et des malades comme les 
thalassémiques, les donateurs ne sont pas 
légion. Une rareté qui a conduit le centre 
de transfusion sanguine  de la wilaya à tirer 
la sonnette d’alarme à plusieurs reprises.

Le laboratoire de toxicologie du CHU 
d’Annaba en collaboration avec le 
laboratoire de recherche santé et 

environnement de l’université d’Annaba, 
organisera la 3ème  édition des séminaires 
de toxicologie, après les perturbateurs 
endocriniens et les compléments 
alimentaires. Les horizons sont élargis 
pour un séminaire international traitant 
la question des substances dopantes en 
milieu sportif. L’événement en question 
aura lieu les 24 et 25 du mois courant à la 
faculté de médicine. Ce conclave se fixe 

pour objectif de mobiliser les compétences 
locales disponibles pour lutter contre ce 
phénomène, œuvrer à la mise en place des 
principes fondamentaux, en mesure de 
définir une politique préventive basée sur 
un travail en réseau et pluridisciplinaire 
entre les différents intervenants. 
Des conférenciers nationaux et 
internationaux, en présentiel et 
visioconférence vont se relayer et 
débattront des diverses questions en 
rapport avec le thème de ces deux 
journées. Une session de visite des posters 
est également prévue.

Imen.B

S.F

imen.B

Sara.Y
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La guerre des clans 
ne cesse de faire 
des victimes dans 

les quartiers populaires et 
fréquentés, malgré les  efforts 
des forces de l’ordre public. 
En effet,  à proximité de la 
placette ‘’Djorej Isaac au 
centre-ville d’Annaba, une 

véritable bataille rangée  
s’est déclarée, hier matin. 
Les protagonistes ont utilisé 
diverses armes blanches, du 
gaz lacrymogène provoquant 
une véritable psychose parmi 
les riverains et les passants. 
Il s’agit d’une bataille 
entre jeunes de quartiers 
limitrophes, âgés pour la 

plupart entre 22 et 30 ans,
Selon une source 
d’information, le motif de 
cette  bataille, serait  due à 
une altercation ayant opposé 
deux jeunes délinquants, et 
qui s’est vite transformée 
en une bagarre rangée avec 
l’appui d’autres  jeunes venus 
soutenir chacun des clans.

annaBa / Quartiers PoPuLaires  

Bataille rangée au gaz lacrymogène au centre-ville
Sara.Y

Prés de 4 hectares  de 
champ de blé sont partis 
en fumée, lors d’un 

incendie ravageur qui s’est 

déclaré, avant-hier, vers les 
coups de 13 heures au niveau 
de l’entrée d’Ain Berda. 
Aussitôt alertés, les services de 
la Protection civile de la wilaya 

d’Annaba se sont déplacés sur 
les lieux, et ont réussi tant 
bien que mal à maitriser le 
sinistre. Fort heureusement 
l’incendie n’a occasionné 

que des dégâts matériels, 
seulement  des panaches de 
fumée qui obstruaient la vision 
des automobilistes  sur  cet axe 
routier très fréquenté.   

sinistre À ain BerDa  

Quatre (4) hectares de champ de blé ravagés par le feu 
Imen.B

La monnaie européenne 
commence à flamber 
sur le marché noir. 

En effet, ces derniers jours, 
l’euro, connait une hausse 
timide, mais persistante, après 
une année marquée pas des 
fluctuations instables. L’euro 
s’échange autour de 222 dinars 

à l’achat et 224 DA à la vente, 
soit une légère hausse par 
rapport aux jours précédents. 
Le dollar américain, de son 
côté, est également en légère 
hausse ; il s’échange à 209 
dinars à l’achat et 211 DA 
à la vente. Ce taux varie de 
plus ou moins 2 dinars dans 
les autres villes d’Algérie. À 

titre d’exemple, à Tizi-Ouzou, 
le taux de change est souvent 
inférieur à celui d’Alger de 1 
à 2 dinars. L’euro et le dollar 
sont donc un peu plus chers au 
niveau de la capitale.
La cause principale derrière 
cette hausse s’explique par 
plusieurs facteurs qui exercent 
une forte pression sur l’euro, 

de ce fait, cette monnaie 
s’apprécie beaucoup mieux.
Avec l’approche des grandes 
vacances d’été, mais surtout 
les intentions d’achat de 
véhicules neufs ou d’au moins 
de 3 années. Une situation qui 
se traduit par un engouement 
des citoyens. L’importation 
de véhicules de moins trois 

(03) ans a aussi créé une forte 
pression sur cette monnaie 
étrangère.

annaBa / ChanGe  

L’euro en légère hausse sur le marché local
Sara.Y

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, 
Mokhtar Didouche 

a annoncé, lundi dernier, 
à Nâama, le lancement de 
plusieurs programmes visant 
à promouvoir les produits de 
l’artisanat algérien et en faire 
un facteur pour dynamiser 
l’activité touristique.
M. Didouche a souligné, lors 
d’une exposition de produits 
de l’artisanat local, organisée 
dans la commune de Nâama 
avec la participation de près 
de 50 artisans, dans le cadre 
du deuxième et dernier jour de 
sa visite à la wilaya, que ces 
programmes comprennent 
également le lancement 
d’une opération qui concerne 
l’octroi d’un label de qualité 
et d’authenticité du produit 
“artisanat traditionnel 
algérien” dans le but de 
préserver les métiers de 
l’artisanat d’art hérité 

des ancêtres, ainsi que la 
protection et la valorisation 
du patrimoine traditionnel 
local.
Le ministre a affirmé que 
son secteur concentre 
actuellement ses efforts sur 
l’amélioration de la qualité 
du produit artisanal, en 
fonction des spécificités de 
chaque wilaya, à travers la 
mise en place de plusieurs 
mécanismes d’appui et 
d’accompagnement des 
artisans locaux, outre 
l’intensification des cours de 
formation spécialisée pour 
augmenter leurs capacités 
productrices et leur niveau 
de compétitivité et leur 
permettre de s’adapter 
aux transformations 
sociales, économiques et 
technologiques.
Le ministre a présidé, au 
niveau de la Maison de 
l’artisanat du chef-lieu de 

wilaya, la signature d’un 
accord de coopération 
entre les Directions du 
Tourisme et de l’Artisanat 
et de la Formation et 
de l’Enseignement 
professionnels, qui prévoit 
d’assurer des opportunités 
de formation au profit des 
jeunes dans le domaine 
du tourisme, à savoir les 
guides et accompagnateurs 
de délégations touristiques 
et la mise à disposition 
d’établissements hôteliers 
et touristiques d’ouvriers 
qualifiés répondant aux 
exigences du tourisme 
moderne.
A cette occasion, un deuxième 
accord de coopération a été 
signé entre les Directions du 
Tourisme et de l’Artisanat 
et des Moudjahidine et des 
ayants-droit, en présence 
du ministre et des autorités 
locales, ainsi que la famille 

révolutionnaire.
L’accord prévoit la confection 
d’un guide touristique local 
pour faire connaître les 
personnalités, les sites et 
monuments historiques, et 
ce, en coordination avec les 
agences de tourisme et de 
voyages pour intégrer des 
visites touristiques à ces lieux 
dans le circuit touristique 
de la wilaya, selon les 
explications fournies.
Le ministre a clôturé sa 

visite d’inspection dans la 
wilaya dans la commune de 
Nâama, où il s’est enquis 
d’un projet de construction 
d’un hôtel dans le cadre de 
l’investissements privé d’une 
capacité de 40 chambres, 
comprenant 116 lits, dont les 
travaux connaissent un taux 
d’avancement dépassant les 
97 pc et devant entrer en 
exploitation, prochainement, 
avec la création de 33 
emplois directs.

naaMa  

Lancement de plusieurs programmes de promotion 
des produits de l’artisanat algérien



Aux Etats-Unis, un accord pour préserver 
le fleuve Colorado de la sécheresse

Guerre en Ukraine 
L’incursion en territoire russe dans la région 

de Belgorod, un affront à Moscou

Le fleuve approvisionne 
environ 40 millions 
de personnes en eau et 

irrigue des millions d’hectares 
de terres arables, mais ces 
dernières années, son débit a 
baissé d’environ un tiers, selon 
le monde fr.
Le compromis a été arraché 
au forceps : l’administration 
Biden a annoncé, lundi 22 
mai, un accord « historique 
» avec sept Etats de l’Ouest 
américain pour réduire leur 
consommation d’eau puisée 
dans le fleuve Colorado, 
menacé par plus de vingt ans 
d’une sécheresse aggravée par 
le réchauffement climatique.
Ce plan, annoncé après un an 
de négociations tendues, offre 
un sursis à ce cours d’eau 
majeur, qui prend sa source 
dans le massif des Rocheuses 
pour se jeter dans la mer de 
Cortez, au Mexique. Le fleuve 
approvisionne environ 40 
millions de personnes en eau et 
irrigue des millions d’hectares 
de terres arables, mais ces 
dernières années, son débit a 
baissé d’environ un tiers : son 
niveau était tellement bas que 
l’Ouest américain risquait la 
catastrophe.
L’accord prévoit d’économiser 
3,7 milliards de mètres cubes 
d’eau d’ici à 2026, selon le 
communiqué du ministère de 
l’intérieur. A cette date, de 
nouvelles réductions seront 
nécessaires. La Californie, le 
Nevada et l’Arizona ont accepté 
de réduire leur consommation 

d’eau en provenance du fleuve 
de 13 %. Les trois quarts de ce 
volume seront compensés par 
le gouvernement fédéral, qui 
va verser 1,2 milliard de dollars 
pour aider les agriculteurs et 
les villes à consommer moins, 
selon les médias américains. 
Le quart restant devra être 
économisé sans compensation.
La ministre de l’intérieur, Deb 
Haaland, a salué l’« engagement 
» de l’administration Biden 
pour « trouver des solutions 
de consensus face au 
changement climatique et à 
une sécheresse persistante ». 
« L’ouest des Etats-Unis entier 
est en première ligne face au 
changement climatique. Nous 
devons travailler ensemble 
pour affronter cette crise », a 

commenté le gouverneur de 
Californie, Gavin Newsom, 
dans un communiqué.
Modèle en crise
Ce ton consensuel masque 
les crispations bien réelles 
autour du fleuve. Le partage 
des eaux du Colorado est 
réglé par un traité datant 
de 1922, historiquement 
biaisé : la surconsommation 
était inévitable du fait de 
l’estimation erronée du débit 
moyen du fleuve retenue 
comme base. Ce traité est 
basé sur la règle du « premier 
arrivé, premier servi ». Les 
agriculteurs de Californie 
peuvent ainsi tirer plus d’eau 
du fleuve que l’Arizona et le 
Nevada réunis.
Les insuffisances de ce modèle 

sont apparues au grand jour 
l’an dernier. Après vingt ans 
de sécheresse, les deux plus 
grands réservoirs de l’Ouest 
américain, le lac Powell et 
le lac Mead, ont atteint des 
niveaux historiquement bas. 
La situation était tellement 
critique que les autorités 
craignaient que leur niveau 
passe sous celui des turbines 
hydroélectriques des barrages, 
ce qui aurait interrompu la 
production d’électricité et 
empêché le fleuve de s’écouler 
en aval.
Face à cette crise, le 
gouvernement fédéral a 
d’abord demandé aux sept Etats 
riverains – le Wyoming, l’Utah, 
le Colorado, le Nouveau-
Mexique, la Californie, le 

Nevada et l’Arizona – de 
s’accorder pour réduire de 
leur consommation d’un quart, 
mais les négociations se sont 
enlisées et les échéances fixées 
pour trouver un compromis ont 
été plusieurs fois repoussées. 
Les pourparlers ont tourné 
à l’affrontement entre la 
Californie, la plus avantagée 
par le système, et les six autres 
Etats, qui lui demandaient de 
faire la majorité des efforts.
Pour sortir de cette impasse, 
Washington a menacé en 
avril de trancher dans le 
vif : l’administration Biden 
a publiquement envisagé 
d’imposer des réductions 
de manière uniforme à la 
Californie, au Nevada et à 
l’Arizona. Cette proposition 
aurait complètement 
chamboulé la loi en 
vigueur depuis un siècle et 
probablement provoqué une 
longue bataille judiciaire.
L’hiver exceptionnellement 
pluvieux dans la région a 
contribué à apaiser les tensions 
: les coupes annoncées sont 
finalement moins ambitieuses 
que prévu, car le débit du 
fleuve a augmenté. Mais les 
scientifiques avertissent déjà 
que ce répit ne pourrait être que 
de courte durée. « Nous avons 
maintenant une perspective 
pour faire remonter le niveau 
de nos réservoirs à court terme 
», s’est félicitée, Katie Hobbs, 
gouverneure d’Arizona.

L’attaque menée lundi 
par des opposants 
au Kremlin dans 

ce territoire frontalier de 
l’Ukraine est d’une envergure 
inédite. Mardi matin, une 
partie des assaillants n’avaient 
toujours pas été délogés, selon 
le monde fr.
Est-ce un simple lapsus ou le 
constat d’une réalité ? Lundi 
22 mai, après l’entrée sur 
le sol russe d’un groupe de 
combattants venus d’Ukraine, 
l’agence officielle russe TASS 
faisait état de la coupure des 
réseaux mobiles « dans la zone 
de conduite de l’“opération 
militaire spéciale”, dans la 

région de Belgorod ». En 
quelques mots, voilà l’« 
opération militaire spéciale », 
euphémisme pour la guerre 
d’invasion de l’Ukraine 
lancée par Vladimir Poutine, 
transportée sur le territoire 
russe…
Il faut dire que les événements 
survenus dans la région 
de Belgorod, frontalière 
de l’Ukraine, battent en 
brèche un certain nombre de 
certitudes. La capacité de la 
partie ukrainienne à mener 
des incursions chez son voisin 
était connue. La dernière 
d’envergure, en mars, avait 
même été largement mise en 

scène, avec la brève prise de 
contrôle de plusieurs bâtiments 
publics dans la région de 
Briansk. Mais l’attaque 
de lundi, menée contre les 
localités de Glotovo, Kozinka 
et Gora-Podol, est d’un autre 
ordre.
D’abord, les forces 
impliquées semblent bien plus 
importantes. Selon les images 
fournies par les assaillants 
eux-mêmes, plusieurs dizaines 
d’hommes y auraient pris part, 
membres de formations russes 
combattant pour Kiev, ainsi 
que des blindés. Côté russe, 
le déploiement d’hélicoptères 
de combat a été observé (et un 

hélicoptère de transport s’est 
écrasé dans une zone proche). 
Le bruit des détonations 
entendues pendant plusieurs 
heures par des témoins laisse 
aussi peu de place au doute 
quant à la dureté des combats.
« Nettoyage » toujours en 
cours
Ensuite, et c’est sans doute 
là que se situe l’affront le 
plus grave pour Moscou, une 
partie des assaillants n’avaient 
toujours pas été délogés, mardi 
matin. C’est ce qu’indiquaient 
dans la matinée des sources 
non officielles russes, ainsi 
que les assaillants. Et c’est 
ce qu’a ensuite confirmé le 

gouverneur de Belgorod, 
Viatcheslav Gladkov, en 
évoquant un « nettoyage 
» toujours en cours et des 
zones auxquelles les forces 
de sécurité russes n’auraient 
toujours pas accédé.
Les assaillants ont pourtant 
lancé leur opération dès la fin 
de la matinée, lundi, avec des 
bombardements d’artillerie et 
des tirs de drone sur plusieurs 
districts frontaliers. Ceux-
ci auraient fait huit blessés 
civils, selon le bilan officiel 
russe, une femme âgée est 
morte plus tard au cours de 
son évacuation en bus.
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L’Inde «abuse» de sa présidence du G20 avec la réunion au 
Cachemire, accuse le Pakistan

russie: 

Plusieurs attaques de drones dans la région de Belgorod, 
après une incursion armée

Manifestation en Tunisie contre l’audition de deux 
journalistes par la police

L’Inde “abuse” de la 
présidence du G20 
en organisant une 

réunion sur le tourisme sur la 
partie du territoire contesté 
du Cachemire qu’elle 
administre, a affirmé à l’AFP 
le ministre pakistanais des 
Affaires étrangères, Bilawal 
Bhutto Zardari.
La réunion du G20, qui a 
commencé lundi à Srinagar 
et doit durer trois jours, 
est le premier événement 
diplomatique au Jammu-
et-Cachemire, territoire 
à majorité musulmane 
administré par l’Inde, 
depuis que New Delhi 
en a révoqué en 2019 le 
statut de semi-autonomie, 

ce qui avait conduit le 
Pakistan à suspendre leurs 
relations diplomatiques et 
commerciales.
“J’aimerais pouvoir dire 
que j’ai été surpris, mais je 

pense que ce n’est que la 
poursuite de ce qui devient 
la norme maintenant de 
l’arrogance de l’Inde sur 
la scène internationale”, a 
déclaré M. Bhutto dans une 

interview lundi avec l’AFP, 
à Muzaffarabad, capitale 
de la partie du Cachemire 
contrôlée par le Pakistan.
Le Cachemire est divisé entre 
l’Inde et le Pakistan qui, 
depuis leur indépendance 
en 1947, revendiquent la 
souveraineté sur la totalité 
de ce territoire himalayen. 
Il a été la cause de deux 
des trois guerres qui les ont 
opposés depuis.
La partie administrée par 
l’Inde a connu plus de trois 
décennies de troubles, qui 
ont fait des dizaines de 
milliers de morts. Delhi 
accuse le Pakistan de 
soutenir les séparatistes, ce 
qu’Islamabad réfute.

Le Pakistan, qui n’est pas 
membre du G20, a estimé 
que l’organisation de la 
réunion sur ce territoire 
violait le droit international, 
les résolutions du Conseil de 
sécurité des Nations unies et 
les accords bilatéraux.
Les membres du G20 ont été 
“placés dans une situation 
embarrassante”, a jugé M. 
Bhutto.
Il a toutefois considéré 
que les pays occidentaux 
“devraient être autant 
scandalisés que la loi 
internationale soit violée 
au Cachemire” qu’ils le 
sont par l’invasion russe de 
l’Ukraine.

Plusieurs attaques de 
drones ont visé dans la 
nuit des maisons et un 

bâtiment administratif dans la 
région russe de Belgorod, cible 
d’une incursion de combattants 
armés venant d’Ukraine, où 
l’opération antiterroriste se 
poursuivait mardi, selon les 
autorités locales.
Ces attaques, qui ont eu lieu à 
Graïvoron, chef-lieu du district 
du même nom, et dans le village 
de Borissovka, n’ont pas fait de 

victimes, ni de blessés, a déclaré 
sur Telegram le gouverneur de la 
région de Belgorod, Viatcheslav 
Gladkov.
“Deux maisons ont été attaquées 
par des drones à Graïvoron” 
et ont pris feu, a précisé M. 
Gladkov.
Dans le village de Borissovka, 
un drone a attaqué un bâtiment 
administratif, puis une nouvelle 
attaque de drone a visé une 
maison en endommageant son 
toit, selon la même source.

La région de Belgorod, et plus 
particulièrement le district de 
Graïvoron qui y est situé, a été 
la cible lundi d’une incursion 
de combattants armés venant 
d’Ukraine, qui a fait huit blessés 
et a forcé la Russie à décréter 
un régime “antiterroriste” et à 
évacuer les civils pour tenter de 
repousser cette nouvelle attaque 
sur son sol.
Si d’autres attaques ont eu lieu 
ces dernières semaines dans 
cette région frontalière, c’est la 

première à avoir pris une telle 
ampleur, avec plusieurs villages 
touchés par des obus.
Les services de sécurité russes 
(FSB) ont introduit dans l’après-
midi le “régime légal de zone 
d’opération antiterroriste” dans 
la région, donnant des pouvoirs 
accrus aux autorités pour mener 
des opérations armées, contrôler 
les civils ou encore évacuer 
les populations. Il s’agit d’une 
première depuis le début de 
l’offensive russe en Ukraine en 

février 2022.
“L’opération de ratissage menée 
par le ministère de la Défense 
et les forces de l’ordre se 
poursuit” mardi dans le district 
de Graïvoron, a précisé M. 
Gladkov.
“Les forces de l’ordre font tout 
le nécessaire”, a-t-il assuré, 
en appelant les habitants du 
district de Graïvoron qui ont été 
évacués à ne pas revenir dans 
leurs maisons pour l’instant.

TUNIS: Des dizaines 
de journalistes ont 
manifesté lundi à Tunis 

contre l’audition par la police 
de deux journalistes d’une radio 
privée pour avoir évoqué dans 
leur émission des défaillances 
dans le recrutement au sein des 
services de sécurité.
Les journalistes se sont 
rassemblés devant le siège de 
la brigade de police chargée 
des affaires criminelles pour 
apporter leur soutien à leurs 
confrères de Mosaïque FM 
qui y étaient entendus, le 
chroniqueur Haythem El Mekki 
et l’animateur Elyes Gharbi, 
selon des correspondants de 
l’AFP sur place.
Après des heures 
d’interrogatoire, les enquêteurs 
de la police ont décidé de 
transmettre le dossier au 

Parquet de Tunis, a indiqué 
l’avocat des deux journalistes, 
Ayoub Ghdamssi.
MM. Mekki et Gharbi ont été 
maintenus en liberté, a-t-il 
ajouté.
Ils ont été convoqués à la suite 
d’une plainte, déposée par un 
syndicat de police, pour avoir 
évoqué dans leur émission 
populaire Midi-Show, le 15 mai, 
des défaillances de recrutement 
dans les services de sécurité 
après qu’un gendarme a tué cinq 
personnes, dont deux pèlerins 
juifs, lors d’une fusillade aux 
abords d’une synagogue sur 
l’île de Djerba le 9 mai.
Le syndicat à l’origine de la 
plainte les accuse d’avoir porté 
atteinte aux agents des forces de 
l’ordre.
“Tout l’interrogatoire a porté 
sur mon intervention lors de 

l’émission”, a indiqué M. 
Mekki, joint par téléphone à sa 
sortie.
“Le feuilleton des intimidations 
se poursuit en Tunisie et cette 
politique répressive qui veut 
faire taire tout le monde”, a 
déclaré Amira Mohamed, vice-
présidente du Syndicat national 
des journalistes (SNJT).
Selon le SNJT, une vingtaine 
de journalistes sont poursuivis 
pour leur travail.
Le directeur de Mosaïque FM, 
Noureddine Boutar, est détenu 
depuis février avec d’autres 
personnalités accusées de 
“complot contre la sûreté de 
l’État”.
Un autre journaliste de 
Mosaïque FM a été condamné 
en appel à la mi-mai à cinq 
ans de prison en vertu d’une 
loi antiterroriste pour avoir 

divulgué des informations sur 
une opération menée par les 
services de sécurité.
Plusieurs dizaines de 
journalistes ont protesté jeudi 
contre cette condamnation et 
dénoncé l’instrumentalisation 
politique de la justice pour 

intimider et soumettre les 
médias.
Plusieurs ONG locales et 
internationales dénoncent un 
recul des libertés en Tunisie 
depuis que le président Kais 
Saied s’est arrogé les pleins 
pouvoirs le 25 juillet 2021.
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12 Sport National

Récemment opéré au 
genou, Ismail Bennacer 
sera indisponible pendant 

plusieurs mois. Un vrai coup 
dur pour la sélection nationale, 
dont il est l’un des cadres. Ses 
chances de participer à la CAN 
2023 de Côte d’Ivoire, en janvier 
prochain, sont minimes, pour ne 
pas dire insignifiantes.
Du coup, en Algérie on commence 
à spéculer sur le nom du joueur 
qui remplacera numériquement 
le milieu de terrain du Milan 
AC. Pour les observateurs les 
plus avertis, Haris Belkebla, qui 
fait une belle saison à Brest en 
contribuant à son maintien en 
Ligue 1, redevient sélectionnable, 
surtout que Hicham Boudaoui 
ou Adam Zorgane n’ont jamais 
convaincu une fois vêtus du 
maillot national. A 29 ans, le 
milieu de terrain brestois fait 
partie des meilleurs dans son 
poste en L1 française, comme 
en témoigne sa prestation de 
haute volée au Parc-des-Princes 
contre le PSG et ses stars. Ce 

soir-là, on a salué le rôle joué 
dans ce match par l’international 
algérien. On se demandait même 
que fait un élément de cette 
qualité dans une équipe moyenne 
et que sa place est ailleurs qu’à 
Brest. Celui que les fans du club 
breton appellent affectueusement 

le  « Soldat », vu qu’il apporte 
du dynamisme au milieu du 
terrain, des fans redoutant son 
départ cet été l’ont fait savoir 
en réclamant la prolongation 
de son contrat qui expire cet 
été. Même ses coéquipiers, 
qui l’apprécient beaucoup, ont 

formulé cette demande. Mais 
selon les informations qui 
circulent, Haris Belkebla songe à 
aller monnayer son talent dans un 
club qui présente un projet plus 
ambitieux que celui de Brest, qui 
s’est maintenu in extremis en L1. 
Grand fan de l’Olympique de 

Marseille, Belkebla n’a jamais 
dissimulé son souhait de porter 
le maillot de ce club. Ce samedi 
justement, il foulera la pelouse 
du Vélodrome (OM- Brest, 37e 
journée). Comme le club phocéen 
est à la recherche d’un milieu 
récupérateur, ce sera l’occasion 
pour lui d’attirer l’intérêt 
des responsables marseillais 
d’engager un joueur de grande 
qualité qui ne leur coûtera aucun 
centime (libre).

Desservi par la CAN 2021
Pour la sélection nationale, il n’a 
pas été rappelé depuis le fiasco 
de Douala, après l’humiliante 
campagne de l’EN à la CAN 2021. 
Pourtant dans ce tournoi, c’est 
toute l’équipe qui a failli, et pas 
seulement Haris Belkebla, faut-il 
le souligner. Maintenant qu’il y a 
une place vacante avec la longue 
indisponibilité de Bennacer, le 
coach national lui accordera-t-
il une nouvelle chance ? On le 
saura quand la liste sera rendue 
publique la première semaine de 
juin.

Après avoir bourlingué partout 
dans le monde, Andy Delort, qui 
a notamment joué au Mexique 

et en Angleterre, se souviendra pendant 
longtemps des quelques mois passés au FC 
Nantes avec des statistiques défavorables 
en championnat (12 matches, 0 but, 0 
passe décisive).
Pénalisé par ses blessures, dont la 
dernière ce samedi. Alors qu’il a repris 
la compétition, au bout de cinq minutes, 
il dut la mort dans l’âme abandonner ses 
camarades dans un match crucial pour son 
équipe, qui a été balayée par Montpellier 
sur son terrain (0/3). D’après la presse 
locale à Nantes, on ne reverra plus cette 
saison l’international algérien puisque le 
3 juin, la Ligue 1 baissera rideau. Sur les 
pages réservées au FCN et même l’OGCN, 
club auquel il appartient toujours, Andy 
Delort est fracassé par les internautes. 
Sale temps pour celui  considéré, il y a 
peu de temps, la terreur des défenses de la 
L1. Avec toutes les mésaventures vécues 
depuis son prêt au FC Nantes fin janvier 
dernier, il se mord les doigts d’avoir, pour 
une histoire de salaire non  augmenté par 
Nice, pris la décision de quitter le confort 
azuréen pour se retrouver dans une équipe 
qui fonce droit vers la L2. Si c’était à 
refaire, il ne commettrait pas cette erreur. 

A l’OGC Nice pourtant, il ne manquait de 
rien et semblait bien dans sa peau. Même 
le public niçois l’a toujours soutenu et 
encouragé, à l’opposé de celui de Nantes 
qui lui est très hostile.

Nice ne voudrait plus de lui
Pour se libérer de l’OGCN cet hiver, Andy 
Delort était allé au clash avec la direction 
du club, qui finira par céder en le prêtant 
au FCN avec option d’achat, qui sera 
obligatoirement levée à la fin de saison. 
Or, dans les termes du contrat de prêt, on 
a inclus une clause stipulant qu’en cas de 
descente du FC Nantes en L2, il retourne à 
l’OGCN. Comme le club breton a un pied 
et deux orteils dans le palier inférieur, du 
côté de Nice, on n’a pas oublié l’attitude 
de l’attaquant algérien envers la direction, 
qui n’imaginait pas un tel scénario se 
produire (descente du FCN ?). Il s’est, 
comme on dit, tiré une balle dans le pied 
en ouvrant le feu sur la direction niçoise le 
jour de sa présentation officielle par le FC 
Nantes. Ce qui rend son éventuel retour à 
l’OGCN pratiquement impossible. Mais 
cela ne devrait pas inquiéter outre mesure 
Andy Delort qui, malgré ses déboires 
nantais, reste un attaquant recherché par 
les recruteurs si, bien entendu, il décide de 
revoir à la baisse son salaire.

Dans un récent communiqué de 
presse, la JS Saoura a rappelé 
aux organisateurs de la Coupe 

d’Algérie le règlement de la compétition 
nationale afin de pouvoir recevoir l’ASO 
Chlef au stade du 20 Août 1955 de Béchar.
Les instances footballistiques algériennes 
ont décidé de domicilier cette rencontre au 
stade Miloud Hadefi d’Oran le vendredi 
26 mai 2023. Une domiciliation qui 

n’arrange clairement pas la formation du 
sud algérien.
Dans le règlement de la compétition, il est 
stipulé que le club qui reçoit devra évoluer 
dans un stade disposant de normes de 
sécurité. C’est le cas du stade du 20 Août 
1955 de Béchar. Les instances veulent, 
toutefois, que la VAR soit utilisée pour le 
dernier carré. Une exigence supplémentaire 
qui exclue l’enceinte de la JS Saoura.

en :
Belkebla, la solution pour Belmadi ?

Delort :
Quand on privilégie l’argent…

Coupe d’algérie :
La JS Saoura insiste

pour recevoir à Béchar
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soMMet De La LiGue araBe, G7 :
Zelensky ne veut pas que l’Ukraine soit oubliée

En multipliant les n multipliant les 
déplacements sur la déplacements sur la 
scène internationale, scène internationale, 

Volodymyr Zelensky continue Volodymyr Zelensky continue 
d’ imposer l’Ukraine dans d’imposer l’Ukraine dans 
l’agenda international. Une l’agenda international. Une 
façon pour le président de façon pour le président de 
s’assurer du soutien de ses s’assurer du soutien de ses 
alliés et d’élargir ses contacts alliés et d’élargir ses contacts 
diplomatiques, estime diplomatiques, estime 
Alexandra Goujon, maître Alexandra Goujon, maître 
de conférences à l’université de conférences à l’université 
de Bourgogne, spécialiste de de Bourgogne, spécialiste de 
l’Ukraine. Entretien.l’Ukraine. Entretien.
Avec sa visite surprise au Avec sa visite surprise au 
sommet de la Ligue arabe et à sommet de la Ligue arabe et à 
celui G7, Volodymyr Zelensky celui G7, Volodymyr Zelensky 
se place sur le devant de se place sur le devant de 
la scène internationale. Un la scène internationale. Un 
moyen pour lui de continuer moyen pour lui de continuer 
à plaider la cause ukrainienne à plaider la cause ukrainienne 
et de ne pas faire tomber le et de ne pas faire tomber le 
conflit dans l’oubli.conflit dans l’oubli.
Alexandra Goujon, maître Alexandra Goujon, maître 
de conférences à l’université de conférences à l’université 
de Bourgogne, spécialiste de de Bourgogne, spécialiste de 
l’Ukraine et auteure du livre l’Ukraine et auteure du livre 
L’Ukraine de l’ indépendance à L’Ukraine de l’indépendance à 
la guerre (Éditions Le Cavalier la guerre (Éditions Le Cavalier 
Bleu), revient pour Ouest Bleu), revient pour Ouest 
France sur la stratégie du France sur la stratégie du 
président ukrainien. Entretien.président ukrainien. Entretien.
Sommet de la Ligue arabe, Sommet de la Ligue arabe, 
G7… Le président ukrainien G7… Le président ukrainien 
multiplie ses apparitions sur multiplie ses apparitions sur 
la scène internationale. Que la scène internationale. Que 
cherche-t-il en faisant tous ces cherche-t-il en faisant tous ces 
déplacements ?déplacements ?
Le président Zelensky ne veut Le président Zelensky ne veut 
pas que l’Ukraine soit oubliée pas que l’Ukraine soit oubliée 
de l’agenda international. Il de l’agenda international. Il 
y a, de la part du dirigeant y a, de la part du dirigeant 
ukrainien, une volonté de ukrainien, une volonté de 
continuer à imposer le sujet continuer à imposer le sujet 
de l’Ukraine. Pour cela, il de l’Ukraine. Pour cela, il 
s’assure dans un premier s’assure dans un premier 
temps de conforter les temps de conforter les 
alliances existantes. Il l’a fait alliances existantes. Il l’a fait 
lorsqu’ il s’est rendu au G7 lorsqu’il s’est rendu au G7 
puisqu’ il a revu en tête-à-tête puisqu’il a revu en tête-à-tête 
des personnalités qu’ il avait des personnalités qu’il avait 
déjà vues il y a peu de temps déjà vues il y a peu de temps 
comme le Premier ministre comme le Premier ministre 
britannique, par exemple. britannique, par exemple. 
À travers ces déplacements, À travers ces déplacements, 
Volodymyr Zelensky tente Volodymyr Zelensky tente 
aussi d’élargir la coalition aussi d’élargir la coalition 
des alliés de l’Ukraine en des alliés de l’Ukraine en 
s’adressant notamment aux s’adressant notamment aux 
pays émergents.pays émergents.
Mais le sommet de la Mais le sommet de la 
Ligue arabe et celui du Ligue arabe et celui du 
G7 représentent aussi une G7 représentent aussi une 
occasion pour le président occasion pour le président 
d’ inscrire l’Ukraine dans la d’inscrire l’Ukraine dans la 
carte du monde. Le 24 février carte du monde. Le 24 février 
2022, tout le monde a été 2022, tout le monde a été 
surpris par l’ invasion russe. surpris par l’invasion russe. 
Alors que le conflit qui oppose Alors que le conflit qui oppose 
les deux pays existe depuis les deux pays existe depuis 
longtemps. Mais il était de « longtemps. Mais il était de « 
basse intensité », il avait été un basse intensité », il avait été un 

peu oublié. Avec cette tournée peu oublié. Avec cette tournée 
diplomatique, Volodymyr diplomatique, Volodymyr 
Zelensky veut s’assurer que Zelensky veut s’assurer que 
cela ne se répétera pas.cela ne se répétera pas.
"Du côté ukrainien, toute "Du côté ukrainien, toute 
forme de dialogue et de forme de dialogue et de 
moyen d’exprimer la moyen d’exprimer la 
position ukrainienne est position ukrainienne est 
bonne à prendre".bonne à prendre".
Pour la première fois depuis Pour la première fois depuis 
le début du conflit, Volodymyr le début du conflit, Volodymyr 
Zelensky s’est rendu au Zelensky s’est rendu au 
Moyen-Orient pour s’adresser Moyen-Orient pour s’adresser 
aux dirigeants d’une région aux dirigeants d’une région 
beaucoup moins unie dans beaucoup moins unie dans 
son soutien à l’Ukraine son soutien à l’Ukraine 
que ses alliés européens que ses alliés européens 
et américains. Est-ce une et américains. Est-ce une 
avancée diplomatique ?avancée diplomatique ?
Du point de vue ukrainien, Du point de vue ukrainien, 
oui, ce premier déplacement oui, ce premier déplacement 
au Moyen-Orient représente au Moyen-Orient représente 
quelque chose. En revanche, quelque chose. En revanche, 
les discussions avec ces pays les discussions avec ces pays 
notamment avec l’Arabie notamment avec l’Arabie 
saoudite ne représentent pas saoudite ne représentent pas 
une nouveauté. Le chef de la une nouveauté. Le chef de la 
diplomatie saoudienne s’était diplomatie saoudienne s’était 
déjà rendu à Kiev en février déjà rendu à Kiev en février 
pour rencontrer le président pour rencontrer le président 
ukrainien.ukrainien.
De manière générale, je De manière générale, je 
pense que du côté ukrainien, pense que du côté ukrainien, 
toute forme de dialogue et de toute forme de dialogue et de 
moyen d’exprimer la position moyen d’exprimer la position 
ukrainienne est bonne à ukrainienne est bonne à 
prendre. Et ça, Volodymyr prendre. Et ça, Volodymyr 
Zelensky en est conscient Zelensky en est conscient 
depuis bien longtemps. depuis bien longtemps. 
Avant le conflit, le dirigeant Avant le conflit, le dirigeant 
pratiquait déjà la diplomatie pratiquait déjà la diplomatie 
active car il avait rapidement active car il avait rapidement 
compris que l’Ukraine allait compris que l’Ukraine allait 

avoir besoin d’alliés et de leur avoir besoin d’alliés et de leur 
soutien face à la Russie.soutien face à la Russie.
Le dirigeant ukrainien a Le dirigeant ukrainien a 
continué son offensive continué son offensive 
diplomatique au G7 où il diplomatique au G7 où il 
a tenté de convaincre des a tenté de convaincre des 
puissances émergentes puissances émergentes 
invitées au sommet. Là invitées au sommet. Là 
encore, pour la première fois, encore, pour la première fois, 
le président ukrainien s’est le président ukrainien s’est 
entretenu avec le Premier entretenu avec le Premier 
ministre indien alors que le ministre indien alors que le 
pays a jusqu’à présent refusé pays a jusqu’à présent refusé 
de condamner l’ invasion de condamner l’invasion 
russe. Est-il envisageable de russe. Est-il envisageable de 
voir un jour l’ Inde hausser le voir un jour l’Inde hausser le 
ton envers Moscou ?ton envers Moscou ?
On ne peut pas savoir comment On ne peut pas savoir comment 
va évoluer le positionnement va évoluer le positionnement 
de l’ Inde vis-à-vis du de l’Inde vis-à-vis du 
conflit. Avec ces rencontres, conflit. Avec ces rencontres, 
Volodymyr Zelensky tente Volodymyr Zelensky tente 
de convaincre pour rallier le de convaincre pour rallier le 
maximum de gens à sa cause.maximum de gens à sa cause.
Et au-delà des pays, je dirais Et au-delà des pays, je dirais 
même que le président essaie même que le président essaie 
de persuader des personnalités de persuader des personnalités 
politiques qui sont plus politiques qui sont plus 
facilement convaincues par facilement convaincues par 
le discours russe autour de la le discours russe autour de la 
responsabilité ukrainienne et responsabilité ukrainienne et 
occidentale dans ce conflit. occidentale dans ce conflit. 
Volodymyr Zelensky veut Volodymyr Zelensky veut 
rappeler que la Russie est bien rappeler que la Russie est bien 
le pays agresseur. A-t-il réussi le pays agresseur. A-t-il réussi 
à convaincre l’ Inde ? Seul le à convaincre l’Inde ? Seul le 
temps nous le dira.temps nous le dira.
Que dire du rendez-vous Que dire du rendez-vous 
manqué entre Lula et Zelensky manqué entre Lula et Zelensky 
?
C’est un point qui fait défaut C’est un point qui fait défaut 
dans sa tournée diplomatique. dans sa tournée diplomatique. 
Par le passé, Volodymyr Par le passé, Volodymyr 

Zelensky avait déjà invité Lula Zelensky avait déjà invité Lula 
à se rendre en Ukraine pour à se rendre en Ukraine pour 
venir voir par lui-même ce venir voir par lui-même ce 
qu’ il se passait sur le terrain.qu’il se passait sur le terrain.
Le président ukrainien est Le président ukrainien est 
conscient de l’ impact des pays conscient de l’impact des pays 
émergents, c’est pour ça qu’ il émergents, c’est pour ça qu’il 
veut les convaincre. Mais ces veut les convaincre. Mais ces 
rencontres ne se font pas sur la rencontres ne se font pas sur la 
seule décision de Volodymyr seule décision de Volodymyr 
Zelensky, elles sont issues Zelensky, elles sont issues 
d’une coordination avec les d’une coordination avec les 
alliés occidentaux qui jouent alliés occidentaux qui jouent 
aussi le jeu de la diplomatie aussi le jeu de la diplomatie 
avec Kiev. C’est bien le Japon avec Kiev. C’est bien le Japon 
qui a invité l’ Inde, le Brésil qui a invité l’Inde, le Brésil 
et d’autres pays émergents au et d’autres pays émergents au 
sommet du G7. Et, regardez sommet du G7. Et, regardez 
comment est venu le président comment est venu le président 
ukrainien au Japon : dans un ukrainien au Japon : dans un 
avion français.avion français.
" La Russie aujourd’hui " La Russie aujourd’hui 
ce qu’elle veut, c’est la ce qu’elle veut, c’est la 
capitulation de l’Ukraine".capitulation de l’Ukraine".
Appel entre Volodymyr Appel entre Volodymyr 
Zelensky et Xi Jinping, plan Zelensky et Xi Jinping, plan 
de douze points pour mettre fin de douze points pour mettre fin 
à la guerre, émissaire chinois à la guerre, émissaire chinois 
en visite à Kiev… Pékin, en visite à Kiev… Pékin, 
proche partenaire de Moscou, proche partenaire de Moscou, 
tente de s’ imposer en tant que tente de s’imposer en tant que 
médiateur. La Chine peut-elle médiateur. La Chine peut-elle 
vraiment jouer ce rôle ?vraiment jouer ce rôle ?
Je dirais plutôt qu’en faisant Je dirais plutôt qu’en faisant 
ça, la Chine se positionne ça, la Chine se positionne 
dans le conflit. Pékin veut dans le conflit. Pékin veut 
surtout se présenter comme surtout se présenter comme 
un acteur incontournable sur un acteur incontournable sur 
les questions internationales les questions internationales 
importantes. Quant au plan importantes. Quant au plan 
de douze points pour mettre de douze points pour mettre 
fin à la guerre présenté en fin à la guerre présenté en 
février dernier, il est irréaliste février dernier, il est irréaliste 

si on regarde la situation si on regarde la situation 
des parties en conflit. La des parties en conflit. La 
Russie aujourd’hui ce qu’elle Russie aujourd’hui ce qu’elle 
veut, c’est la capitulation de veut, c’est la capitulation de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Volodymyr Zelensky a-t-il Volodymyr Zelensky a-t-il 
réussi à élargir sa coalition réussi à élargir sa coalition 
d’alliés après ses dernières d’alliés après ses dernières 
visites ?visites ?
Impossible de le savoir. Là Impossible de le savoir. Là 
encore, seul le temps nous encore, seul le temps nous 
le dira. En revanche, avec le dira. En revanche, avec 
ces derniers rendez-vous ces derniers rendez-vous 
internationaux et notamment internationaux et notamment 
le G7, on peut quand même le G7, on peut quand même 
noter la constance d’un certain noter la constance d’un certain 
nombre d’acteurs. Encore lors nombre d’acteurs. Encore lors 
du G7, on a vu les alliés rappeler du G7, on a vu les alliés rappeler 
leur soutien et annoncer de leur soutien et annoncer de 
nouvelles livraisons d’armes nouvelles livraisons d’armes 
et de munitions.et de munitions.
Sur la ligne de front, la Russie Sur la ligne de front, la Russie 
a revendiqué ce week-end la a revendiqué ce week-end la 
prise totale de Bakhmout. De prise totale de Bakhmout. De 
son côté, Kiev assure préparer son côté, Kiev assure préparer 
depuis des mois une contre-depuis des mois une contre-
offensive d’ampleur. Que offensive d’ampleur. Que 
peut-on dire de la stratégie peut-on dire de la stratégie 
militaire ukrainienne ?militaire ukrainienne ?
C’est très difficile de s’avancer C’est très difficile de s’avancer 
sur cette contre-offensive, sur cette contre-offensive, 
seule une poignée de personnes seule une poignée de personnes 
savent véritablement ce qui est savent véritablement ce qui est 
en train de se préparer. Depuis en train de se préparer. Depuis 
le début du conflit, l’objectif le début du conflit, l’objectif 
militaire pour l’Ukraine c’est militaire pour l’Ukraine c’est 
de « désoccuper ». Il y a eu de « désoccuper ». Il y a eu 
plusieurs moments : lorsque plusieurs moments : lorsque 
la région de Kiev a été libérée la région de Kiev a été libérée 
après le retrait de l’armée après le retrait de l’armée 
russe, puis la libération de russe, puis la libération de 
Kharkiv à partir de septembre Kharkiv à partir de septembre 
ou encore de Kherson en ou encore de Kherson en 
novembre. Mais depuis novembre. Mais depuis 
quelque temps, le front stagne quelque temps, le front stagne 
avec un point de focalisation avec un point de focalisation 
autour de Bakhmout.autour de Bakhmout.
L’annonce de la livraison de L’annonce de la livraison de 
F-16 américains à l’Ukraine F-16 américains à l’Ukraine 
pourrait-elle changer le cours pourrait-elle changer le cours 
de la guerre ?de la guerre ?
Bien sûr. Les avions sont un Bien sûr. Les avions sont un 
véritable plus dans la stratégie véritable plus dans la stratégie 
militaire ukrainienne. militaire ukrainienne. 
Depuis le début du conflit, Depuis le début du conflit, 
on remarque une évolution on remarque une évolution 
dans le soutien militaire des dans le soutien militaire des 
alliés de l’Ukraine. On est alliés de l’Ukraine. On est 
monté en gamme dans le type monté en gamme dans le type 
d’équipement militaire livré d’équipement militaire livré 
par rapport à il y a un an.par rapport à il y a un an.
En plus de cela, les alliés En plus de cela, les alliés 
continuent de livrer des armes, continuent de livrer des armes, 
des munitions, de former des des munitions, de former des 
militaires et durcissent leurs militaires et durcissent leurs 
sanctions contre la Russie. sanctions contre la Russie. 
C’est le signe d’une bonne C’est le signe d’une bonne 
dynamique de soutien. Mais dynamique de soutien. Mais 
la guerre est le jeu de deux la guerre est le jeu de deux 
acteurs et on ne sait pas quels acteurs et on ne sait pas quels 
sont les moyens qui vont être sont les moyens qui vont être 
mis en œuvre côté russe.mis en œuvre côté russe.
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Mercato :
Manchester United pousse pour Neymar

Cristiano Ronaldo veut déjà revenir en Europe

Le père de Lionel Messi veut le voir en Arabie saoudite

Manchester United est 
en pourparlers pour 
faire signer Neymar 

en provenance du Paris Saint-
Germain cet été.
C’est à coup sur l’un des 
feuilletons de l’été au Paris Saint-
Germain. Le cas Neymar risque 
de faire couler beaucoup d’encre 
dans les semaines à venir, le club 
de la capitale cherchant à vendre 
le Brésilien et ce dernier étant 
bien moins fermé qu’auparavant à 
un départ de la capitale française.
Neymar plaît en Angleterre
Selon L’Equipe, plusieurs clubs 
de Premier League ont entamé 
des négociations avec le PSG 
au sujet de la star brésilienne, et 
les discussions avec Manchester 

United sont les plus avancées. 
Newcastle, qualifié pour la 
prochaine Ligue des champions, 
a déjà été cité comme l’un des 
clubs désireux de faire venir le 
joueur en Angleterre.
Le Paris Saint-Germain est prêt 
à vendre le joueur de 31 ans cet 
été et Neymar n’est plus fermé à 
un départ, bien qu’il ne souhaite 
pas quitter la capitale à tout prix, 
alors que lui et son coéquipier 
Lionel Messi ont été à plusieurs 
reprises la cible de critiques de la 
part des supporters du club.

Casemiro, VRP de luxe 
pour Neymar

Et un atout de poids pourrait 
bénéficier à Manchester United 
dans la quête de la signature de 

Neymar. Casemiro, international 
brésilien évoluant chez les Red 
Devils, joue un rôle d’agent de 
luxe pour son compatriote. Il 
fait pression sur Manchester 
United pour que l’ancien joueur 
de Barcelone rejoigne l’équipe 

d’Erik ten Hag.
Les Red Devils préféreraient 
obtenir un prêt du Brésilien 
pour la saison prochaine, mais 
forcément face à un club de 
tel envergure, le champion de 
France en titre préférerait le céder 

définitivement. Les pensionnaires 
d’Old Trafford pourraient 
augmenter leurs chances d’attirer 
Neymar en s’assurant une place 
en Ligue des champions la saison 
prochaine.
Manchester United n’a besoin 
que d’un point lors de ses deux 
derniers matches de la saison, 
avec un choc contre Chelsea 
jeudi et un autre match à domicile 
contre Fulham dimanche. Outre 
Neymar, Manchester United 
cible également un attaquant de 
pointe de renom, Harry Kane et 
Victor Osimhen étant en tête de 
la liste de voeux des Red Devils. 
Un mercato Neymar-Harry 
Kane aurait fière allure pour 
Manchester United.

Cinq mois après son arrivée 
à Al-Nassr, Cristiano 
Ronaldo souhaiterait déjà 

repartir et revenir en Europe.
C’est à la surprise générale que 
Cristiano Ronaldo avait rejoint 
Al-Nassr fin décembre après 
une première partie de saison 
chaotique avec Manchester 
United et une Coupe du monde 
manquée avec le Portugal. Un 
transfert surprenant et qui a 
marqué la fin d’une ère puisqu’il 
a mis fin à 20 ans d’exploits, de 
trophées et de buts en pagaille 
de la part du mythique numéro 
7. Depuis, le quintuple Ballon 
d’Or avec sa nouvelle équipe. 
D’un point de vue individuel, il 
compte 13 buts en 17 matches 
mais n’a marqué que lors de 
7 rencontres différentes. Sur 
le plan collectif, Al-Nassr est 
deuxième à trois points d’Al-
Ittihad.

Ronaldo rêve de revenir 
en Europe

De quoi faire réfléchir le joueur 
de 38 ans sur son avenir. Et 
malgré un contrat juteux de 

200 millions d’euros sur deux 
ans, le natif de Madère pourrait 
chercher un nouveau point 
de chute dès cet été, comme 
l’affirme Mundo Deportivo ce 
mardi. D’après le quotidien 
espagnol, la star portugaise 
souhaiterait revenir en Europe. 
En cause, les infrastructures du 
club qu’il juge «loin de celles de 
la société moderne» mais aussi 
des difficultés à s’adapter au 
style de vie en Arabie saoudite.
Mais alors que son entourage 
n’hésite pas à faire savoir ses 
envies de départ, il pourrait être 
compliqué pour CR7 de quitter 
l’Arabie saoudite. Lié jusqu’en 
juin 2025 avec Al-Nassr, il 
devra verser une indemnité 
comprenant son salaire sur le 
reste de son contrat s’il veut 
résilier son contrat sans avoir 
trouvé d’accord avec son club. 
L’attaquant devrait donc payer 
une somme astronomique de sa 
poche si Al-Nassr, qui n’a aucun 
intérêt à le laisser partir, s’il veut 
s’en aller. Il pourrait même être 
suspendu pendant quatre mois.

Alors que l’avenir de 
Lionel Messi est 
toujours incertain, son 

père aurait une préférence pour 
sa prochaine destination.
L’avenir de Lionel Messi 
continue de créer débats et 
interrogations. Le champion 
du monde 2022 est en fin de 
contrat avec le PSG à l’issue 
de la saison et ne devrait pas 
prolonger l’aventure de la 
capitale française, qui se soldera 
avec un sentiment d’échec. 
Depuis plusieurs semaines, les 
rumeurs se multiplient quant à 
la future destination de l’ancien 
Barcelonais. Les Blaugranas 
rêvent d’ailleurs de faire revenir 
leur idole au Camp Nou, un 
désir partagé par La Pulga mais 

difficilement réalisable d’un 
point de vue financier.
Messi vers l’Arabie saoudite

D’après les informations de la 
chaîne catalane Bétévé, Jorge, 
le père et agent de Lionel 
Messi, préfèrerait que son fils 
aille jouer en Arabie saoudite 
la saison prochaine. Il serait 
en effet sensible à l’offre XXL 
reçue par le clan de l’Argentin, 
et d’après Bétévé, «les enjeux 
économiques imposés par 
Jorge Messi prendront le pas 
sur l’envie purement sportive 
et sentimentale du footballeur 
argentin». Le joueur de 35 ans 
ne souhaiterait pas aller contre 
la volonté de son père et pourrait 
donc suivre son conseil en 
Arabie saoudite.

Mercredi 24 Mai 2023
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En Bref...La plus petite LED du monde peut transformer 
un smartphone en microscope

Vous n’allez pas en croire vos yeux 

 cette intelligence artificielle crée les 
mouvements que vous voulez sur une image

Meta travaillerait sur une nouvelle 
application destinée à concurrencer 
Twitter. Selon les informations de 
Bloomberg, la nouvelle venue dans le 
monde des réseaux sociaux pourrait 
même être lancée cet été, rapportent 
Les Echos ce dimanche.
Avec cette application encore 
mystérieuse, le groupe de Mark 
Zuckerberg aurait sous son 
étendard pas moins de quatre 
services destinés au grand public. 
Il ne s’agirait cependant que de la 
seconde application créée en interne. 
Instagram et WhatsApp ont en 
effet été rachetés par Meta et seul 
Facebook est une invention pure du 
groupe.

Un changement d’image
La nouvelle application s’inscrit dans 
une volonté de Meta de changer son 
image et diversifier son offre vers 
l’actualité et la politique, alors que ses 
plateformes actuelles se concentrent 
sur les liens sociaux et le lifestyle, 
analysent Les Echos. De plus, selon 
Bloomberg, Instagram travaillerait 
de pair avec des influenceurs et des 
créateurs pour mettre en place cette 
application. Aucun d’entre eux n’a 
cependant encore eu accès à toute la 
plateforme.
Le géant américain cherche 
certainement à surfer sur la baisse 
de popularité de Twitter. Depuis son 
rachat par Elon Musk à l’automne 
2022, le réseau social a beaucoup 
changé et fait de nombreux déçus 
parmi les utilisateurs. De nombreuses 
marques et annonceurs redoutent 
désormais d’apparaître sur la 
plateforme, où la liberté d’expression 
a pris des allures de discours haineux.
Pour apaiser son public, Twitter a 
récemment annoncé la nomination 
d’une nouvelle directrice générale. 
Mais les fantasques décisions d’Elon 
Musk qui ont déjà modifié le réseau 
social pourraient continuer à pousser 
les utilisateurs à chercher une autre 
plateforme où s’exprimer. Une 
opportunité que Meta veut saisir, 
à l’instar de Reddit ou Mastodon 
qui veulent aussi récupérer les 
internautes déçus.

Des chercheurs à Singa-
pour ont créé la plus 
petite LED au monde. 

Intégrée dans une puce CMOS, 
elle constitue le cœur d’un mi-
croscope holographique, et per-
mettrait même de transformer 
la caméra d’un smartphone en 
microscope.
Des chercheurs de l’alliance Sin-
gapour-MIT pour la recherche 
et la technologie (Smart) ont 
créé la diode électrolumines-
cente (LED) à base de silicium 
la plus petite au monde. Dans 
un article publié dans la revue 
Nature Communications, ils 
détaillent leur LED dont la zone 
d’émission est moins de 0,14 
micromètre, soit un diamètre 
d’environ 400 nanomètres.
Malgré sa petite taille, cette 
LED est capable d’atteindre 50 
mW/cm², soit comparable à des 
diodes bien plus grandes. La 
lumière émise a une longueur 

d’onde autour de 1 100 nano-
mètres, se situant donc dans 
l’infrarouge. Grâce à sa petite 
taille, les chercheurs ont pu in-
tégrer cette LED dans une puce 
CMOS, à côté d’autres com-
posants électroniques et photo-
niques.
Un microscope à bas coût
Les chercheurs ont ensuite utili-
sé cette puce CMOS pour créer 

un microscope holographique, 
une alternative économique et 
beaucoup plus compacte par 
rapport à un microscope tradi-
tionnel, sans système de len-
tille coûteux. L’échantillon est 
illuminé grâce à la LED, puis 
le capteur CMOS enregistre le 
signal d’interférence, autrement 
dit la combinaison de la lumière 
émise par la LED, et celle dif-

fractée par l’objet.
Les données doivent ensuite 
être traitées par ordinateur pour 
créer l’image finale. Pour ce 
faire, les chercheurs ont créé un 
réseau neuronal profond capable 
de reconstruire les images d’un 
microscope holographique sans 
être entraîné, qu’ils ont détaillé 
dans un article publié dans la 
revue Optica. Leur microscope 
a ainsi atteint une résolution de 
l’ordre de 20 micromètres. Se-
lon les chercheurs, la longueur 
d’onde se situe dans la fenêtre 
d’absorption minimale des tis-
sus biologiques, ce qui ouvre la 
voie à d’autres usages comme la 
bio-imagerie et la bio-détection. 
De plus, cette technologie per-
mettrait de transformer la camé-
ra d’un smartphone en micros-
cope simplement en changeant 
le capteur CMOS.

Bluffant ! Voici DragGAN, une 
IA capable d’inventer ce qui 
n’existe pas sur une photo d’un 
clic et d’un mouvement de sou-
ris.
Dans l’univers des intelligences 
artificielles spécialisées dans 
la génération d’images, voici 
un nouveau venu. Il s’appelle 
DragGAN et son objectif n’est 
pas la création d’une image à 
partir de mots, mais plutôt de 
réorienter une photo et d’en 
modifier certains éléments en 
les régénérant artificiellement 

en quelques mouvements de 
souris. Avec lui, il est possible 
de vous redonner le sourire sur 
une photo, par exemple, ou de 
faire cligner l’œil d’un chat et 
tourner la tête à un lion. Sur le 
principe, l’outil fait penser à 
Photoshop Warp d’Adobe, mais 
avec un gros plus. Au lieu d’éti-
rer des pixels à la souris, l’IA à 
bord va totalement générer des 
zones de l’image inexistantes. 
Pour concevoir cet outil impres-
sionnant, il a fallu que des cher-
cheurs de grandes institutions et 

entreprises, telles que Google, le 
MIT et l’université de Pennsyl-
vanie collaborent ensemble. Ils 
ont publié une page sur laquelle 
on peut voir comment manipu-
ler l’image et laisser l’IA réali-
ser les modifications. Le GAN 
de DragGAN est l’acronyme 
des « réseaux antagonistes gé-
nératifs ». Avec eux, un premier 
réseau génère une image et son 
adversaire fait la traque aux dé-
tails qui clochent.
Des réseaux concurrents
Pour duper le discriminateur, 

le réseau génératif doit faire en 
sorte d’obtenir un résultat de 
grande qualité et ultraréaliste. 
Dans le cas de ces travaux de 
recherche avec DragGAN, les 
chercheurs ont mis au point une 
nouvelle façon de manipuler ces 
GAN. L’utilisateur va cliquer 
sur la partie à modifier, pour 
créer une ancre, puis réaliser un 
mouvement qui va permettre de 
déplacer cette ancre. Les GAN 
vont alors observer ces mouve-
ments. Mais ce n’est pas tout. Le 
réseau discriminateur va suivre 
et procéder à l’analyse critique 
des points de cette ancre pen-
dant leur déplacement. Avec ce 
procédé, il est possible de défor-
mer une image avec un contrôle 
précis et réaliste du nouvel em-
placement des pixels. Un chien 
pris en photo de face, peut ainsi 
être repositionné de trois-quarts 
de façon photoréaliste. Toujours 
avec ce principe, les chercheurs 
expliquent que l’IA est capable 
d’inventer ce qui n’existe pas 
sur l’image. Ce serait le cas des 
dents d’un lion à qui l’on ouvre 
la gueule, par exemple.
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Les légumes du printemps 
sont variés et riches 
en nutriments. C’est 

le moment de faire le plein 
d’artichauts, d’asperges, de petits 
pois frais et de radis, de faire 
pousser des herbes aromatiques 
sur le rebord de la fenêtre et de 
savourer les aliments sains dans 
notre assiette.
Quand les premiers rayons du 
soleil printanier commencent 
à nous réchauffer, nous bonnes 
résolutions du début de l’année 
peuvent refaire surface. Si 
vous avez décidé de revoir 
votre alimentation, c’est le bon 
moment. Adieu plats d’hiver 
copieux et un peu lourds, place 
aux aliments de saison riches en 
nutriments !
Miser sur les fruits et légumes 
primeurs
Les nouvelles récoltes de 
fruits et de légumes pointent 
le bout de leur nez sur les étals 
des commerces : ces aliments 
primeurs, récoltés avant 
leur complète maturité, sont 
particulièrement tendres et sont 
encore plus intéressants sur le 
plan nutritionnel que les légumes 
«classiques». Ils peuvent donc 
vous faciliter la tâche pour 
manger de façon équilibrée, tout 
en se faisant plaisir.
Les légumes à manger au 
printemps
Quand il s’agit de légumes, vous 
ne pouvez pas vous tromper 

: plus on en mange, mieux 
c’est. Chaque légume contient 
des nutriments différents, et 
le printemps nous offre une 
sélection aussi variée que 
savoureuse.
•	 Les	 artichauts,	 par	
exemple, nous aident à atténuer 
la sensation de faim : ils nous 
obligent à manger lentement, et 
sont	riches	en	fibres	rassasiantes.
•	 Les	 asperges,	 autre	
légume phare du printemps, sont 
des allées détox et diurétiques.
•	 Les	petits	pois	frais	sont	
peu caloriques et constituent 
une	 bonne	 source	 de	 fibres	
alimentaires.	 Profitez-en-	 car	
leur saison est courte.
•	 Les	 radis	 de	 toute	
sorte contiennent des composés 
bénéfiques	qui	aident	à	protéger	
notre santé.
Pour manger plus de légumes, 
les mettre au menu dès le matin
•	 Un	 petit	 déjeuner	
savoureux peut se composer 
d’une portion de légumes, 
rappelle le site Consumer 
Reports.	 Une	 omelette	 aux	
feuilles d’épinard, une tranche 
de pain complet grillé avec de 
l’avocat arrosé d’huile d’olive et 
de	jus	de	citron…	faites	des	tests	
selon vos envies.
•	 Au	 déjeuner,	 ajoutez	
des carottes râpées à votre 
sandwich, et des betteraves à 
votre smoothie.
•	 Le	 soir,	 des	 frites	 de	

patate douce, du quinoa, et une 
salade de chou vont parfaire 
le menu. Les restes du dîner 
peuvent d’ailleurs représenter 
une excellente base de légumes 
pour	 le	 petit	 déjeuner	 du	
lendemain.
Faire	un	changement	par	jour
La	 moindre	 modification	 de	
nos habitudes peut améliorer 
considérablement notre santé. 
Remplacer les grignotages 
sucrés par une poignée de 
noix ou par un fruit, boire de 
l’eau à la place du soda, ne pas 
consommer	de	viande	un	jour	par	
semaine, opter pour du riz et des 
pâtes complètes, et privilégier 
l’huile d’olive au lieu du beurre 
font partie des changements 
bénéfiques	 qui	 peuvent	 être	
facilement intégrés au quotidien.
Savourez les parfums
Les desserts et les cheeseburgers 
ne sont pas les seuls à pouvoir 
nous faire saliver de plaisir. 
Les aliments sains ont un goût 
étonnant, comme les fraises 
parfaitement mûres, les asperges 
fraîchement cueillies, une 
pomme croustillante, sucrée et 
juteuse	 ou	 le	maïs	 frais	 en	 épi.	
Prendre le temps de remarquer 
ces parfums et de savourer des 
alimentssains vous aidera à vous 
sentir plus satisfait. 
Faire	 son	 jardin	 de	 plantes	
aromatiques fraîches
Les herbes aromatiques fraîches 
sont faciles à cultiver, même 

sur le rebord d’une fenêtre. 
Non seulement elles peuvent 
améliorer la qualité nutritionnelle 
de	vos	plats,	mais	ajoutent	aussi	
de la saveur aux aliments, et 
vous aident à utiliser moins de 
sel. Les herbes comme le basilic, 
l’origan et le persil contiennent 
des antioxydants qui aident à 
protéger contre les dommages 
cellulaires.	 Cultivez-les	 et	
ajoutez-en	à	vos	salades,	soupes,	
plats de légumes, ou préparez un 
pesto pour assaisonner les pâtes 
et les légumes.
Nos recettes healthy de 
printemps à tester
Quelques idées pour trouver 
l’inspiration, puisées dans nos 
recettes santé :
-	 Recette	 anti-rétention	 d’eau	
: risotto aux épinards et aux 

asperges
-	 Recette	 antistress	 :	 lasagnes	
maquereau, petits pois, ricotta
-	 Recette	 anti-reflux	 gastrique	
: millefeuille de betterave au 
chèvre frais
-	 Recette	 anti-cellulite	 :	 salade	
printanière
-	 Recette	 anti-constipation	 :	
salade d’asperges au blanc de 
poulet grillé
-	 Recette	 circulation	 sanguine	 :	
salade de pâtes au thon, asperges 
et poivron
-	Recette	sans	gluten	:	artichaut	
farci aux légumes
-	 Recette	 sans	 gluten	 :	 soupe	
glacée de petits pois à la menthe
-	 Recette	 santé	 des	 reins	 :	
pudding aux graines de chia, thé 
matcha et fraises

Selon une étude, un niveau 
de force élevé était associé 
à un risque réduit de 41 % 

de	 développer	 une	 insuffisance	
cardiaque
En France, plus de 1,5 million 
de personnes sont atteintes 
d’insuffisance	 cardiaque.	 Selon	
une étude présentée lors d’un 
congrès	scientifique	de	la	Société	
européenne de cardiologie (ESC), 
les	 personnes	 avec	 des	 jambes	
fortes sont moins susceptibles 
de	 développer	 une	 insuffisance	
cardiaque après une crise 
cardiaque.
Cette étude a été menée auprès 
de 932 patients hospitalisés entre 
2007 et 2020 avec un infarctus 
aigu du myocarde. La force 
maximale du quadriceps a été 
mesurée comme indicateur de 
la	 force	 des	 jambes.	 Grâce	 aux	

résultats, tous les patients ont été 
classés avec une force « élevée » 
ou « faible » selon que leur valeur 
était supérieure ou inférieure à 
la médiane pour leur sexe. Pour 
les femmes, la valeur médiane 

était de 33 % du poids corporel et 
de 52 % du poids corporel pour 
les hommes. Dans le détail, 451 
patients avaient une faible force 
du quadriceps et 481 avaient une 
force élevée. « Au cours d’un suivi 

moyen de 4,5 ans, 67 patients (7,2 
%)	ont	développé	une	insuffisance	
cardiaque. L’incidence de 
l’insuffisance	 cardiaque	 était	 de	
10,2	pour	1	000	années-personnes	
chez les patients ayant une force 
quadriceps élevée et de 22,9 pour 
1	 000	 années-personnes	 chez	
ceux dont la force était faible », 
souligne l’étude.
Une	surveillance	plus	intense
Par rapport à une faible force du 
quadriceps, un niveau de force 
élevé était associé à un risque 
réduit de 41 % de développer 
une	 insuffisance	 cardiaque.	 Les	
chercheurs ont constaté que 
chaque augmentation de 5 % 
du poids corporel de la force 
du quadriceps était associée à 
une	 probabilité	 d’insuffisance	
cardiaque de 11 % inférieure. 
« La force des quadriceps est 

facile et simple à mesurer 
avec précision dans la pratique 
clinique. Notre étude indique que 
la force du quadriceps pourrait 
aider	 à	 identifier	 les	 patients	 à	
risque plus élevé de développer 
une	 insuffisance	 cardiaque	 après	
un infarctus du myocarde qui 
pourraient	 alors	 bénéficier	 d’une	
surveillance plus intense. Les 
résultats doivent être reproduits 
dans d’autres études, mais ils 
suggèrent que l’entraînement 
en force impliquant les 
muscles quadriceps devrait être 
recommandé pour les patients 
qui ont subi une crise cardiaque 
afin	 de	 prévenir	 l’insuffisance	
cardiaque », rapporte l’auteur 
de	 l’étude,	 Kensuke	 Ueno,	
physiothérapeute à la Kitasato 
University	 Graduate	 School	 of	
Medical Sciences (Japon).

Les astuces pour manger sainement au printemps

Crise cardiaque : 
des jambes fortes améliorent le pronostic
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Votre bébé commence à 
marcher à quatre pattes, 
à se mettre debout et à 

attraper tous les objets qui se 
trouvent sur son chemin ? Et 
forcément, il lui arrive de tomber ! 
Pour limiter l’impact causé par les 
chutes, certains parents optent pour 
un casque de protection. Mais, est-
ce réellement une bonne idée ? 
L’avis du Dr Jérôme Valleteau de 
Moulliac, pédiatre à Paris.
Si les chutes lors de 
l’apprentissage de la marche 
sont normales et généralement 
bénignes, elles donnent parfois 
des sueurs froides aux jeunes 
parents. Et pour cause, personne 
n’aime voir son bébé se faire 
mal et pleurer. Pour le protéger, 
certains parents misent sur un 
casque de protection pouvant 
être ajusté à la taille de la tête 
de l’enfant. Doté d’une coque 
en mousse, cet accessoire est 
spécialement conçu pour amortir 
les chocs et prévenir, dans les cas 
les plus graves, les traumatismes 
crâniens. S’il peut se révéler utile 
pour rassurer les parents sur une 
courte période, il est en revanche 

déconseillé de l’utiliser sur le 
long terme. Explications avec le 
Dr Jérôme Valleteau de Moulliac, 
pédiatre à Paris.
À partir de quel âge utiliser un 
casque antichocs pour bébé ?
La plupart des fabricants de 
casques antichocs recommandent 
leur utilisation de 8 à 20 mois, soit 
pour un périmètre crânien compris 
entre 44 et 52 centimètres. Une 
période qui correspond à une 
phase cruciale du développement 
de l›enfant : l›apprentissage de la 
marche, à quatre pattes d›abord, 
puis debout.
Que penser des casques antichocs 
pour bébé ? L›avis du pédiatre
Les pédiatres semblent unanimes 
sur la question : l›usage d›un 
casque de protection nuit au 
développement de l›enfant. Le 
Dr Jérôme Valleteau de Moulliac, 
pédiatre à Paris, n›y est pas du 
tout favorable. «À un moment 
aussi crucial que l›apprentissage 
de la marche, le bébé doit 
apprendre à tomber pour ne plus 
tomber ensuite. Quand le bébé est 
à quatre pattes et qu›il se cogne 
contre un mur, il va le faire deux 

ou trois fois et ne le fera plus par 
la suite», explique l›expert.
En effet, quand bébé se tient 
debout et commence à marcher, 
l›expérience prouve que le bébé a 
tendance à tomber sur les fesses, 
et quand il tombe en avant, il a 
un réflexe naturel qui le pousse 
à mettre les bras en avant. Sans 
compter que l›enfant tombe de sa 
hauteur, autrement dit, il ne s›agit 
pas de chutes considérables. 
«Il n›y a jamais eu d›accident 
majeur et la tête d›un bébé est 
beaucoup plus solide qu›on ne 
le pense. Les quelques chutes 
qu›il est susceptible de faire 
vont lui apprendre à maîtriser 
son équilibre et à ne plus tomber. 
Cela n›a donc aucun sens de faire 
porter un casque antichoc à son 
bébé. Comme pour tout dans 
la vie, il faut évaluer la balance 
bénéfice risque : le risque est 
tellement nul que le bénéfice 
du casque me paraît totalement 
aléatoire», estime le spécialiste. 
«Les quelques chutes qu›il 
est susceptible de faire vont 
lui apprendre à maîtriser son 
équilibre et à ne plus tomber. 

Cela n›a donc aucun sens de faire 
porter un casque antichoc à son 
bébé».
«Le port d›un casque de 
protection rentre dans une sorte 
de système de précaution à 
tout prix qui ne peut pas aider 
l›enfant à se développer, car par 
définition, l›enfant a besoin de 
faire des expériences parfois un 

peu douloureuses pour ne plus 
les faire ensuite. Des générations 
entières ont appris à marcher 
sans casque et s›en sont très bien 
sorties. En revanche, la question 
peut se poser chez les enfants 
présentant des déficits de la 
coagulation ou des épilepsies», 
ajoute Jérôme Valleteau.

Vous rêvez depuis toujours 
d’épaissir vos cheveux 
fins? Sachez qu’il existe de 
nombreuses astuces naturelles 
pour rendre votre chevelure plus 
dense. Vitamines, recettes de 
grands-mère... découvrez tout ce 
qui marche vraiment.
Chevelure raplapla, fibre 
capillaire fragile, manque 
d’éclat : vos cheveux fins vous 
donnent parfois du fil à retordre. 
Toutefois, il est possible de les 
fortifier grâce à quelques astuces 
beauté qui vont leur donner du 
volume et l’illusion d’une masse 
capillaire importante. Voici les 
secrets naturels pour épaissir 
efficacement vos cheveux fins.
Comment épaissir les cheveux 

fins ? 
Comme pour avoir une belle 
peau, une bonne alimentation 
est primordiale car la beauté 
intérieure s’exprime à l’extérieur. 
Ainsi, pensez à varier votre 
alimentation pour lui apporter 
tous les nutriments nécessaires 
à la bonne santé du cheveu. 
Privilégiez les aliments riches 
en protéines, fer, zinc, acides 
gras et vitamines (A, B, C et E). 
Pour éviter les carences, la prise 
de compléments alimentaires 
peut être une solution idéale 
afin de garantir le bon apport 
nutritionnel. La spiruline va être 

parfaite pour un fort apport en 
protéines, tandis que la levure 
de bière va renforcer la fibre 
capillaire.
Parce que les cheveux fins 
sont naturellement fragiles, il 
convient d’adapter votre routine 
capillaire à la nature du cheveu 
pour aider à l’épaissir. Pour 
se faire, bannissez les sulfates 
qui ont tendance à alourdir la 
fibre capillaire, ce qui va les 
fragiliser davantage. La bonne 
formule : les shampoings 
fortifiants, enrichis en protéines 
et vitamines, qui vont donner de 
la force au cheveu.
L›une des astuces les plus simples 
à adopter pour créer l›illusion de 
cheveux épaissis est de brosser 
ses cheveux avec la tête en bas. 
Ce geste a pour but de décoller 
la racine des cheveux, évitant 
ainsi l›effet raplapla des cheveux 
fins. Le sébum sera aussi réparti 
sur l›ensemble du cheveu 
pour le nourrir naturellement, 
sans l›aspect «cheveux gras» 
indésirable. Résultats : une 
chevelure aérée, une brillance 
retrouvée et un volume maîtrisé.
Quelles recettes de grand-mère 
pour épaissir les cheveux ? 
Pour compléter ces astuces 
capillaires, les recettes de grand-
mère seront d›une aide précieuse 
afin d›épaissir les cheveux 

naturellement. Voici 3 recettes 
efficaces et faciles à faire à 
la maison, qui fonctionnent 
vraiment.
Le masque aux œufs : Les œufs 
sont une excellente source de 
protéines qui sont considérées 
«complètes» car elles 
contiennent 9 acides aminés 
essentiels. Ils renferment aussi 
de la vitamine A, essentielle au 
développement et au maintien 
des follicules pileux.
La recette : fouettez 1 œuf à 
1 demi yaourt nature qui va 
apporter une bonne texture 
au masque. Laissez poser 30 
minutes sur l›ensemble de la 
chevelure puis rincez.
Le soin au henné neutre : Le 
henné est un soin végétal dont 
l›atout est de se déposer autour 
du cheveu, ce qui va le gainer 
et lui donner une épaisseur 
naturelle. Veillez à choisir un 
henné neutre, non coloré, sous 
forme de poudre pour une 
application facile.
La recette : mélangez du henné 
à de l›eau chaude afin obtenir 
une pâte homogène. Appliquez 
la des racines jusqu›aux pointes. 
Laissez poser 1 heure sous une 
charlotte puis rincez.
Le shampoing au rhassoul : 
L›argile est un allié de taille pour 
la beauté et la santé des cheveux. 

Dans cette large famille des 
argiles, le rhassoul est préconisé 
sur les cheveux fins. Cette argile 
naturelle originaire du Maroc 
a le pouvoir d›assainir le cuir 
chevelu, ce qui va contrer les 
cheveux gras et apporter du 
volume capillaire.
La recette : mélangez 2 cuillères 
à soupe de rhassoul, 1 cuillère 
à soupe de poudre de Kachur 
Sugandhi, 1 cuillère à soupe de 
poudre d›ortie et 6 cuillères à 
soupe d›eau. Utilisez comme un 
shampoing classique.

Quelles vitamines pour 
épaissir les cheveux ? 

Indispensables à la bonne santé 
des cheveux, les vitamines seront 
vos alliés pour épaissir vos 
cheveux fins. Parmi cette grande 
famille de nutriments, deux 
vitamines font des merveilles 
sur les cheveux : la kératine et la 
biotine, que l›on peut facilement 
intégrer à sa routine grâce aux 
compléments alimentaires.
Naturellement présente dans la 
fibre capillaire et redoutable pour 
la beauté des ongles, la kératine a 
le pouvoir de recoller les écailles 
du cheveu, ce qui va permettre 
de le lisser. Renforçant le film 
protecteur naturel du cheveu, 
elle redonne de la brillance et de 
la force aux cheveux fins. Quant 
à la biotine, également connue 

sous le nom de vitamine H, B7 
ou B8, elle est essentielle à la 
croissance du cheveu puisqu›elle 
le fait pousser constamment. 
Résultats sur des cheveux fins 
: une masse capillaire plus 
importante, donnant l›illusion de 
cheveux épaissis.
Comment épaissir ses cheveux 

avec de l’huile de ricin ?
Parmi les solutions naturelles 
efficaces pour épaissir ses 
cheveux, on compte aussi 
les huiles végétales affichant 
de multiples bienfaits sur la 
beauté et la santé du cheveu. 
Outre les huiles de nigelle, 
d’avocat et d›olive, le ricin 
reste l’huile numéro 1 grâce 
à ses très nombreux bénéfices 
capillaires. En plus d›épaissir la 
fibre capillaire, l›huile de ricin 
nourrit en profondeur, stimule le 
bulbe des cheveux qui sont plus 
nombreux, favorise la pousse, 
fortifie le cheveu, donne de la 
brillance et apporte du volume. 
Le protocole à suivre : appliquez 
sur le cuir chevelu, massez pour 
faire pénétrer, laissez poser 1h 
puis procédez au shampoing 
habituel. Résultats : des cheveux 
épais, hydratés et soyeux !

Comment épaissir ses cheveux ?
 Les solutions naturelles qui marchent vraiment

Le casque antichoc pour bébé, bonne ou mauvaise idée ?



Mercredi 24 Mai 2023 

Culture18 SeybouSe Times

Sara Boueche

Mohamed Ibn M’saib, 
ce poète-musicien de 
génie, est évocateur 

du nom d’un des plus grands 
poètes populaires en Algérie. Il 
est au panthéon des grands noms 
de la littérature populaire qui, au 
Maghreb ont laissé des œuvres 
de génie en matière de langue 
et de poésie à l’instar des poètes 
précurseurs en Algérie Said 
al-Mandassi et son disciple au 
Maroc Mesmoudi et d’autres dont 
la liste est très longue jusqu’au 
20ième siècle. L’œuvre conçue 
pour la chanson du genre appelé 
à l’origine ‘’beldi’’ ou poésie du 
cru au lieu de ‘’haouzi‘’ désignée 
par l’historien et sociologue 
maghrébin Abderrahmane 
ibn Khaldoun sous le terme 
générique de ‘’aroud al balad‘’ 
(métrique locale) est un hymne 
à la langue dialectale et à la 
chanson citadine. La naissance 
du ‘’ beldi’’ est un grand moment 
de la culture en Algérie. Il est un 
type de beauté à la fois poétique 
créé essentiellement pour la 
musique. 
Mohamed Benm’saib est un des 
producteurs dans ce genre qui a 
laissé un patrimoine prolifique de 
poésies chantées. Sa production, 

était, selon  les historiens, estimée 
à prés d’un millier d’œuvres dont 
il reste à peine qu’une centaine 
réunies pour la première fois 
dans une anthologie publiée 
par le professeur Mohamed 
Bekhoucha. Le ‘’beldi‘’ ou 
‘’haouzi‘’ est en somme un pur 
produit du génie de la langue 
parlée en Algérie. L’œuvre de 
Mohamed Benm’saib, jamais 
honoré, est sans doute la plus 
connue ayant fait le bonheur 
pendant des siècles à la fois des 
mélomanes et des interprètes 

anciens ou modernes. Les 
grands maîtres depuis Mohamed 
Sfindja, Menouar Benattou, 
Larbi Bensari... jusqu’à Cheikh 
Tetma, Maalma Yamna, Fadéla 
Dziriya, Cheikh Mohamed 
al anka, Hachmi Guerrouabi, 
Rédouane Bensari, Abdelkrim 
Dali, Nouri Koufi… se sont 
essayés à son œuvre composée 
de belles chansons connues telles 
‘’al hourm ya rassoul Allah‘’, 
‘’al kalb bat Sali oua -l- khatar 
farah‘’, ‘’mal habibi malou‘’, 
‘’ya djirani dabrou aliya‘’,’’kif 

amali oua hilti’’, ‘’nari oua 
korhti‘’… 
Chez Mohamed Ben m’saib 
appelé plus couramment 
‘’Bna m’saib‘’ce poète de 
vieille descendance andalouse 
qui a été élevée à la sainteté 
par la mémoire populaire lui 
reconnaissant des prodiges 
après sa repentance il y a ce 
parfum de la langue parlée avec 
ses schèmes, son vocabulaire, 
son lyrisme, ses fantaisies… 
L’Algérie célébrera cette année 
le quatrième centenaire de 
sa mort. Son tombeau situé 
derrière le mausolée du grand 
métaphysicien du 15ième siècle 
Cheikh Mohamed Benyoussef 
Sanoussi célèbre métaphysicien 
auteur de la ‘’Akida‘’ malgré son 
état d’abandon continue à ce jour 
à susciter des visites .Ce  poète 
et musicien du 18ième siècle 
qui a profondément marqué 
le patrimoine de la poésie et 
de la musique populaires en 
Algérie et dans le Maghreb est le 
produit d’un moment de grande 
fécondité littéraire et artistique 
avec la pléiade de producteurs 
tels Ahmed Bentriqui, Fqih 
Mohamed et Boumédiène 
Bensahla, Mohamed Bendebbah, 
Zaatan tilimsani… qui ont créé 
et enrichi cet héritage artistique 

collatéral ou voisin à la musique 

andalouse irrigué par la veine 

de poètes-musiciens du cru 

ancestral. Dans ce patrimoine 

légué puise encore les nombreux 

talents qui s’évertuent encore 

dans la chanson traditionnelle. 

La légende de Mohamed Ben 

M’saib et des autres grands 

poètes à besoin d’être connue 

pour mieux appréhender la 

vitalité culturelle de la société 

algérienne dans son rapport avec 

l’histoire et l’art. A propos de ces 

poètes nous retiendrons du livre 

Tlemcen, florilège de ses auteurs 
en tant qu’œuvre collective, 

cette réflexion  : ‘’Nous ferons 
preuve d’ingratitude à leur 

égard si nous continuons à 

méconnaître leurs œuvres en tant 

qu’auteurs, tout en les exploitant 

dans l’anonymat, sous prétexte 

qu’elles appartiennent au passé 

sous la formule ‘’mina tourath‘’ 

telle l’expression employée pour 

occulter l’histoire par des  maîtres 

plus soucieux à s’octroyer des 

titres qu’à protéger l’héritage 

de ce patrimoine poétique 

d’auteurs‘’.

Sara Boueche

L’artiste de théâtre, Nadia 
Djebili, est décédée, lundi à Oran, 
à l’âge de 55 ans. La défunte, née 
en 1968 dans la wilaya d’Oran, 
a rejoint le Théâtre régional 
d’Oran, durant les années 1980, 
et s’est distinguée dans les 
pièces d’Abdelkader Alloula, 
dont «Arlequin, valet des deux 
maîtres».
Elle a également participé dans 
d’autres pièces, notamment 
«Maâroud Lahoua», qui a 
obtenu le prix de la meilleure 
représentation intégrée au Caire 
(Egypte), en 1994, ainsi que 
dans «Achouak Salam», adaptée 
par Mourad Senouci, et «Bab El-
Assa» de Bouziane Benachour, 
en plus de ses performances 
remarquables dans les épopées, 
dont «Ahmed Zabana» et 
l’opérette «la perle».
La défunte artiste était membre 
de la Commission technique 
de choix des textes de théâtre 
produits par le Théâtre régional 
d’Oran «Abdelkader Alloula» et 
animait les ateliers pédagogiques 
au profit des enfants trisomiques, 
qui ont obtenu un succès dans la 
pièce «Theldjia».

Son  dernier travail  a été de 
former des enfants trisomiques 
sur la première œuvre théâtrale 
nationale intitulée «Thaljia» 
avec sa collègue  Chekak Safia,
pendant quatre mois, avant la 
présentation  publique en février 
2022. 
La comédienne a contribué à 
de nombreuses productions 
théâtrales en interprétant des 
rôles dans la pièce «Arlequin 
serviteurs des deux maîtres ‘’ Et 
d’autres œuvres avec la troupe de 
théâtre régional.
Les enfants trisomiques 
(trisomie 21) avaient bénéficié 
d’une formation sur les bases 
du quatrième art au théâtre 
régional «Abdelkader Alloula» 
d’Oran, qui vise à faire découvrir 
leurs talents, développer leurs 
compétences artistiques et leur 
ouverture sur les arts.
Quinze enfants atteints de 
trisomie 21 avaient participé  à 
cet atelier de formation, lancé  
au niveau de la salle «Sirat 
Boumediene» de ce théâtre, pour 
leur enseigner les principes de 
base de l’art théâtral, 
Cette formation, organisée par 
le service programmation du 
théâtre Abdelkader Alloula et 

l’association locale de prise en 
charge des enfants atteints de 
trisomie 21, durant trois mois, 
Cette formation, une 
première expérience dans cet 
établissement,  couronnée par la 
production d’une petite œuvre 
théâtrale qui sera interprétée sur 
scène par ces enfants.
 formation, encadrée par trois 
comédiennes de ce même 
établissement culturel, à savoir 
Djebili Nadia (la défunte), Zetchi 
Nassima et Chekak Safia,
Un programme  préparé 
s’adaptant aux capacités de ces 
enfants, leur permettant une 
meilleure compréhension à la 
manière la plus simple, 
 ces enfants sont formés sur les 
expressions corporelles, tout 
en travaillant à développer leur 
prononciation et à leur donner 
des informations sur les principes 
de base de la scène, 
Cette initiative  leur permettra 
d’acquérir de nouvelles 
informations pour développer 
leurs capacités linguistiques  
une occasion de découvrir, 
pour la première fois, le monde 
de la scène et leur permet une 
meilleure insertion dans la 
société.

Oran 

décès de l’artiste de théâtre Nadia djebili

Mohamed Ibn M’saib, ce poète-musicien de génie
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Avec cette nouvelle bande-
annonce de «la couleur pourpre», 
Warner Bros. promet un nouveau 
regard audacieux sur ce classique 
bien-aimé. 
Le roman très controversé d’Alice 
Walker paru en 1982 et qui a 
remporté le prix Pulitzer a inspiré 
de nombreuses œuvres.
C’est la deuxième adaptation 
cinématographique du roman, 
la première avait été réalisée 
par Steven Spielberg en 1985 

avec Whoopi Goldberg et Oprah 
Winfrey. Spielberg et Winfrey ont 
tous deux produit cette nouvelle 
version de «La couleur pourpre» 
aux côtés de Scott Sanders et 
Quincy Jones qui a composé la 
musique.
Fantasia Barrino, ancienne 
d’American Idol, reprend le rôle 
qu’elle tenait dans la comédie 
musicale de Broadway : elle 
incarne Celie, une jeune Afro-
américaine vivant dans le Sud au 

début des années 1900. Devenue 
la femme d’un fermier violent, 
Celie est séparée de sa sœur bien-
aimée. Elle passe des années 
solitaires et misérables jusqu’à ce 
qu’elle se lie avec la maîtresse de 
son mari, Shug.
Cette nouvelle version de couleur 
pourpre est attendue au cinéma le 
25 décembre prochain et espère 
décrocher une nomination aux 
Oscars.

Ramata-Toulaye Sy et Kaouther 
Ben Hania sont en lice pour la 
Palme d’or, tandis qu’Asmae El 
Moudir, Mohamed Kordofani, 
Kamal Lazraq et Baloji 
concourent dans la section « Un 
certain regard ».
Six jeunes cinéastes africains 
ou issus de la diaspora sont à 
l’affiche de la 76e édition du 
Festival de Cannes, dont deux 
en lice pour la Palme d’or 
(Rama-Toulaye Sy et Kaouther 
Ben Hania) et quatre dans la 
sélection « Un certain regard » 
(Asmae El Moudir, Mohamed 
Kordofani, Kamal Lazraq et 
Baloji). « La question qui les 
préoccupe n’est plus celle de 
la construction de l’Afrique au 
lendemain des indépendances, 
comme au temps de Sembène 
Ousmane [réalisateur sénégalais 
et pionnier du cinéma en Afrique 
avec son film Borrom Sarret en 
1963], mais bien : comment 
habiter le monde aujourd’hui 
? », souligne Olivier Barlet, 
chercheur et fin connaisseur des 
cinémas d’Afrique.

Ramata-Toulaye Sy, pour 
Banel & Adama

La Franco-Sénégalaise 
Ramata-Toulaye Sy est la seule 

réalisatrice de la compétition 
sélectionnée pour un premier 
long-métrage. Scénariste de 
formation, passée par l’Ecole 
nationale supérieure des métiers 
de l’image et du son (Fémis, 
à Paris), elle a tourné son 
premier court-métrage, Astel, 
en 2021 dans le Fouta-Toro, 
où sont nés ses deux parents, à 
quinze minutes de pirogue de 
la Mauritanie. C’est dans cette 

région du nord du Sénégal que se 
déroule aussi Banel & Adama, 
une histoire d’amour folle entre 
deux jeunes gens.
« C’est un huis clos, explique 
au Monde Ramata-Toulaye Sy. 
Je voulais écrire une tragédie, 
un Roméo et Juliette africain, 
je rêvais de filmer la plus belle 
histoire d’amour du continent. 
» Une passion sans portable ni 
électricité, où le personnage 

féminin, « déjà émancipé, 
radical et passionné, fait basculer 
le film dans la modernité ». 
« Mon film est loin des films 
naturalistes, c’est du réalisme 
magique », assure la réalisatrice 
de 36 ans qui a grandi en région 
parisienne. « Je suis très fière de 
représenter l’Afrique à Cannes, 
ajoute-t-elle, et je suis heureuse 
qu’on soit aussi nombreux cette 
année. Mais on ne devrait pas 
avoir à compter les cinéastes 
africains, cela devrait être la 
normalité. »

Kaouther Ben Hania, pour 
Les Filles d’Olfa

Plus familière du festival, la 
Tunisienne Kaouther Ben Hania 
a déjà à son palmarès plusieurs 
films primés : La Belle et la 
Meute, présenté en 2017 à 
Cannes dans la catégorie « Un 
certain regard », et L’Homme 
qui a vendu sa peau, sélectionné 
dans la section « Orizzonti 
» de la Mostra de Venise en 
2020. Depuis son premier long-
métrage, Le Challat de Tunis, 
en 2014, la cinéaste, formée à 
l’Ecole des arts et du cinéma 
de Tunis et à la Fémis, aime 
brouiller les pistes, jouer avec 
les codes de la fiction et du 

documentaire ; « deux genres, 
dit-elle, qui dialoguent bien ». 
En lice pour la Palme d’or, Les 
Filles d’Olfa, son cinquième 
long-métrage, retrace dix ans 
de la vie d’une femme de milieu 
modeste dont deux filles ont 
rejoint l’Etat islamique (EI) en 
Libye en 2014.
Asmae El Moudir, pour La Mère 
de tous les mensonges
Cette quête d’un langage à 
la lisière de la fiction et du 
documentaire anime également 
la réalisatrice marocaine 
Asmae El Moudir, 32 ans. « 
Je pars toujours d’une photo 
pour raconter mes histoires 
», raconte la jeune femme, 
qui explore dans La Mère de 
tous les mensonges les non-
dits familiaux et les émeutes 
du pain de 1981 à Casablanca. 
Faute d’images d’archives, la 
réalisatrice, elle aussi diplômée 
de la Fémis après des études 
au Maroc, fait dialoguer des 
figurines avec les vivants et crée 
ses propres archives en filmant 
dans un atelier – un espace où 
« la parole peut se libérer sans 
mettre personne en danger ».

Le célèbre rappeur et acteur 
américain Ludacris a 
reçu son étoile sur le 

Hollywood Walk of Fame. pour 
l’ensemble de sa carrière au 
cinéma.
En tant que rappeur, Christopher 
Ludacris a remporté trois 
Grammys avec 20 nominations. 
Il est actuellement en tournée 
avec Janet Jackson.
Ludacris a vendu plus de 24 
millions d’albums dans le monde 

avec des chansons telles que 
Stand Up, Get Back ou encore 
Southern Hospitality. Chris 
Bridges, de son vrai nom a été 
honoré pour son rôle.
«J’avais l’habitude de me 
promener dans ce quartier 
lorsque j’étais enfant et que je 
venais à Hollywood. Je n’ai 
jamais pensé qu’il était possible 
pour moi d’avoir ma propre 
étoile», a-t-il dit ému.
La star décorée à Atlanta est 

surtout connue au cinéma pour 
son rôle dans «Fast and Furious 
où il incarne Tej Parker, un expert 
en technologie, un mécanicien et 
un sprinteur. Emu Chris Bridges, 
a remercié ses fans, sa famille et 
les personnes qui l’ont permis de 
briser tous les stéréotypes lors de 
la cérémonie de récompense.
L’étoile de Ludacris est la 2 756e 
sur le Hollywood Walk of Fame. 
Il est situé au 6426 Hollywood 
Boulevard.

«La couleur pourpre» de Spielberg et Winfrey 
revient au cinéma

Au Festival de Cannes, une nouvelle génération de cinéastes 
africains

USA 

 Ludacris obtient son étoile sur le Hollywood Walk of Fame
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La troisième fois sera-t-elle 
la bonne pour Wes Ander-
son ? Le réalisateur de 

«The Grand Budapest Hotel» ou 
«À bord du Darjeeling Limited» 
fait son retour mardi en compé-
tition à Cannes avec «Asteroid 
City», et un nouveau casting 
ahurissant.
Des fidèles comme Tilda Swin-
ton et Jeff Goldblum, et de nou-
veaux venus comme Margot 
Robbie, Tom Hanks et Scarlett 
Johansson...
Le cinéaste américain, connu 
pour son style ironique et désuet, 
s’entoure une nouvelle fois de 
stars qui devraient faire crépiter 
les flashes lors de la montée des 
marches.
«Je regarde Cannes par rapport 
aux autres films que je connais 
qui y ont été montrés, et je me 
sens chanceux d’être sélectionné 
au même endroit qu’eux. Pour 
moi, c’est une chance de faire 

partie de cette histoire du ciné-
ma», confiait-il mi-mai au New 
York Times.
De retour en compétition deux 
ans après «The French Dis-
patch», qui se déroulait dans une 
France de carte postale, le Texan 
situe cette fois son action dans 
une ville américaine fictive en 
plein désert, rassemblant parents 
et étudiants pour des compé-

titions savantes. A cette occa-
sion, des événements inattendus 
vont se produire et bouleverser 
le monde, dévoile la bande-an-
nonce du film, qui sortira fin juin.
Débarqué pour la première 
fois à Cannes avec «Moonrise 
Kingdom» en 2012, Wes Ander-
son offre un cinéma immédiate-
ment reconnaissable, avec une 
palette visuelle rétro et un goût 
de la symétrie, souvent imité, qui 
font les délices de ses fans sur 
Instagram.
Reste à voir s’il parviendra à se 
renouveler et séduire le jury pré-
sidé par Ruben Östlund, qui a 
déjà vu plus de la moitié des 21 
œuvres en lice.

Année de l’Italie ?
Autre candidat mardi à la dis-
tinction suprême, l’Italien Marco 
Bellocchio, 83 ans, grand habi-
tué de Cannes distingué en 2021 
d’une Palme d’or d’honneur.
L’auteur de films dénonçant la 

religion ou l’armée va se plonger 
dans «L’enlèvement», sur l’his-
toire vraie d’Edgardo Mortara, 
un enfant juif de 6 ans converti 
de force au XIXe siècle. Le film 
a pour cadre le quartier juif de 
Bologne où en 1858, les soldats 
du Pape font irruption chez la 
famille Mortara pour y prendre 
leur fils de 7 ans, Edgardo, qui 
va recevoir une éducation catho-
lique.
Bellocchio va-t-il enfin connaître 
la consécration, alors que le ciné-
ma transalpin n’a plus été cou-
ronné depuis plus de 20 ans ?
Le trophée tant convoité lui a 
toujours échappé malgré ses 
huit sélections depuis «Le saut 
dans le vide» en 1980, jusqu’au 
«Traître» en 2019, sur un repenti 
de la mafia.
L’Italie aura deux autres chances 
de remporter la Palme avec Nanni 
Moretti, sacré en 2001 pour «La 
Chambre du fils» et qui revient 

mercredi avec «Vers un avenir 
radieux», et Alice Rohrwacher, 
une autre habituée de Cannes, 
qui suit un jeune archéologue 
mêlé à un groupe de pilleurs de 
tombes dans l’Italie des années 
80 dans «La chimère», en com-
pétition vendredi.
A l’écart du tapis rouge, le syn-
dicat CGT, qui a profité du Festi-
val pour dénoncer la réforme des 
retraites en France, appelle cette 
fois à un rassemblement devant 
la gare de Cannes dans la mati-
née.
Le secrétaire général de la CGT 
Énergie, Sébastien Menesplier, 
y prendra la parole. Fin avril, ce 
syndicat avait évoqué des «per-
turbations énergétiques», visant 
notamment l’événement cannois, 
autrement dit des projecteurs 
qui pourraient s’éteindre, faute 
de courant. Aucun incident de 
ce genre ne s’est produit depuis 
l’ouverture du Festival.

Andy Serkis a très envie de re-
trouver Gollum, le plus précieux 
de ses rôles ! Au début de l’an-
née, la Warner et New Line ont 
annoncé leur ambition de déve-
lopper de nouveaux films tirés 
de la licence du Seigneur des 
Anneaux. Des longs-métrages 
dont la trame se déroulerait du-
rant le Troisième Âge de la Terre 
du Milieu, période dont la fin est 
décrite dans la célèbre trilogie de 
Tolkien et dans l’adaptation de 
Peter Jackson.
Or, Gollum, ou plutôt devrait-on 
dire Sméagol, est né plus de 500 

ans avant le départ de Frodon et 
de la Communauté de l’Anneau, 
et a baladé son « précieux » pen-
dant quatre siècles avant de croi-
ser la route de Bilbon Sacquet. 
Ce qui laisse une belle fourchette 
pour faire intervenir le person-
nage, si jamais les prochains 
films se déroulent sur cette pé-
riode. Pour l’heure, le projet n’en 
est qu’à ses prémices, même s’il 
est à noter que Peter Jackson et 
les scénaristes de la trilogie sont 
en pourparlers afin de faire partie 
de cette nouvelle aventure. Alors 
pourquoi pas Andy Serkis ?

Une seconde famille
« J’adore ces types. C’est comme 
une seconde famille pour moi », 
a déclaré l’acteur et réalisateur 
qu’on a récemment pu voir dans 
la série Star Wars : Andor au Hol-
lywood Reporter.
« J’ai passé tellement d’années à 
faire des films avec eux. J’aime 
leur sensibilité artistique et leur 
style ; ils emmènent la réalisation 
à un autre niveau. Vous pouvez le 
vivre et le respirer. Alors oui, si 
j’ai l’opportunité de me joindre 
au projet, ce sera incroyable. »

Voguant sur le Tigre à Bagdad, 
de jeunes Irakiens mènent des 
barques traditionnelles. En Irak 
frappé par la sécheresse, le spec-
tacle est pensé par un artiste qui 
souhaite préserver ces gondoles 
des marais, dont la tradition re-
monte aux Sumériens.
Il faut sauver «de l’extinction 
une facette essentielle de notre 
civilisation, qui existe depuis 
quatre ou cinq millénaires», 
plaide Rachad Salim, peintre et 
sculpteur de 62 ans, fondateur de 
l’ONG Safina Projects.
Car le Meshhouf, cette gondole 
de forme allongée, construite 
en bois et dotée d’une extrémité 
effilée, a gardé la «même forme 
depuis l’époque des Sumériens», 
prestigieux empire mésopota-
mien irrigué par les fleuves Tigre 
et Euphrate dans le sud de l’Irak.
Dès 2018, M. Salim part à la 
recherche des derniers fabri-
cants de Meshhouf. Il les trouve 
à Huweir, localité du sud en bor-
dure des célèbres marais irakiens.

Pour tirer de l’oubli cette embar-
cation menacée dès les années 
1980 par la prolifération des 
barques motorisées, il passe 
des commandes de Meshhouf, 
s’associe à des clubs nautiques 
ou fonde des équipes afin d’ap-
prendre aux jeunes comment la 
manœuvrer.
Par un après-midi printanier à 
Bagdad, ils sont quelques uns 
d’une vingtaine d’années à vo-
guer sur 18 barques, à l’occasion 
d’un spectacle fluvial présenté 
lors d’un festival culturel.
Munis d’une pagaie, avec des 
coups de rame de gauche à droite, 
ils peinent à maintenir le cap.
«Communiquer» avec la nature
Parmi les participants, certains 
ne rament que depuis un mois, 
comme Omar Youssef, 21 ans, 
qui a pratiqué pendant cinq ans 
la planche à voile et le voilier en 
solitaire.
«Ces disciplines dépendent du 
vent, il faut garder l›équilibre 
avec son corps», explique-t-il. 

Son nouveau sport, lui, fait tra-
vailler «les épaules et les bras».
Le Meshhouf fait partie de 
«l›histoire et du patrimoine du 
pays», souligne-t-il.
A ce jour, sept clubs ont été 
fondés, à Bagdad, dans la pro-
vince centrale de Babylone et 
dans le sud de l›Irak, avec des 
financements britanniques et de 
la fondation Aliph, l›Alliance 
internationale pour la protection 
du patrimoine dans les zones en 
conflit.
L›initiative permet à la jeu-
nesse «de communiquer avec 
l›environnement», assure Ra-
chad Salim. Dans un Irak frappé 
par le changement climatique et 
la sécheresse, il déplore l›état 
«terrifiant» des fleuves, en 
termes de «salinité des eaux ou 
de pollution».
Neveu du célèbre sculpteur et 
peintre Jawad Salim, cet artiste 
né dans une famille irako-alle-
mande se passionne pour l›art 
vernaculaire irakien.

En 2013, à bord d›embarcations 
traditionnelles, il avait participé 
à une expédition de 1 200 km sur 
le Tigre, du sud de la Turquie à 
l›extrême sud de l›Irak, organi-
sée par l›ONG Nature Iraq.
Ce n›était pas là sa première 
aventure. En 1977, il était le plus 
jeune membre d›équipage du 
Tigris, immense navire en roseau 
du norvégien Thor Heyerdahl, 
qui a parcouru en haute mer 6 
800 kilomètres en 143 jours.
Du sud de l›Irak en passant par 
la Mer d›Arabie, le Pakistan et 
enfin Djibouti, le périple avait 
pour but de prouver que les civi-
lisations anciennes de Mésopota-
mie, d›Egypte et de la Vallée de 
l’Indus étaient en contact via les 
mers.
«Renaissance»
Comme pour le Meshhouf, Ra-
chad Salim veut ressusciter la 
Guffa, une embarcation ronde 
semblable à un gros panier 
d’osier, dont la taille peut dépas-
ser les deux mètres de diamètre.

Mais il souhaiterait aussi trou-
ver des solutions financièrement 
viables pour faire perdurer son 
projet et garantir «des emplois».
A 400 kilomètres plus au sud, le 
quadragénaire Zouheir Raisan 
se souvient comment, enfant, il 
aidait son père et ses frères à fa-
briquer à Huweir des Meshhouf 
dont la taille variait entre cinq et 
11 mètres.
«Cela faisait 30 ans que nous 
avions arrêté», ajoute-t-il. Mais 
depuis quatre ans, il a repris cet 
artisanat.
A l’ombre d’une traditionnelle 
structure en roseau, le mudhif, il 
scie des planches et aide son cou-
sin à les clouer sur un Meshhouf.
Mais il n’a pas abandonné son 
emploi de camionneur car im-
possible pour le moment de vivre 
de son activité secondaire. «La 
demande ne suffit pas», déplore 
ce père de huit enfants. «Je ne 
pourrais pas faire face aux dé-
penses de mon foyer.»

Cannes

 Pluie d’étoiles pour «Asteroid City» de Wes Anderson

Dans l’Irak à sec, un artiste engagé pour préserver
 la gondole traditionnelle

Andy Serkis est partant pour jouer Gollum à nouveau
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Ce dimanche 21 mai 
2023, l’ambassade de 
Chine en Algérie a 

célébré le 60e anniversaire de 
l’envoi de l’équipe médicale 
chinoise en Algérie. Un 
événement historique qui 
a eu lieu au lendemain de 
l’Indépendance de l’Algérie, 
en 1963.
La réception s’est déroulée à 
l’Hôtel El Aurassi, à Alger, en 
présence de Son Excellence 
M. LI Jian, Ambassadeur de 
Chine en Algérie, de Mme 
LI Bin, vice-présidente du 
13e Comité national de la 
CCPPC, du secrétaire général 
du ministère algérien de 
la Santé, des membres de 
l’équipe médicale chinoise 
en Algérie ainsi que de 
nombreux invités distingués.
L’équipe médicale chinoise 
a soigné plus de 27 millions 
d’Algériens en 60 ans
Dans l’allocution qu’il a 
prononcée à cette occasion, 
l’Ambassadeur de Chine en 
Algérie, SE LI Jian, a d’abord 
tenu à exprimer ses sincères 
remerciements à tous ceux 
qui soutiennent l’action de 
l’équipe médicale chinoise 
en Algérie et qui, plus 
généralement contribuent 
à renforcer la coopération 
médicale entre les deux pays.
Ensuite, SE l’Ambassadeur 
est revenu sur l’histoire de 
l’équipe médicale chinoise 
en Algérie. À ce propos, il a 
rappelé qu’il y a 60 ans (en 

1963), sur la demande de 
l’Algérie, le gouvernement 
chinois a envoyé une équipe 
médicale dans le pays. Il 
s’agissait de la première 
équipe médicale que le chine 
a envoyée à l’étranger. « Ce 
qui revêt, a-t-il souligné, 
une signification toute 
particulière. »
En second lieu, SE LI 
Jian a énuméré quelques-
unes des contributions de 
l’équipe médicale chinoise 
en Algérie. Il a ainsi fait 
savoir que depuis 60 ans, 
27 équipes qui comptent au 
total 3522 membres « ont, 
de manière désintéressée, 
sauvé des vies et soigné 
des blessés ». Ces équipes 
successives ont soigné plus 
de 27 millions d’Algériens, 
mis au monde plus de 2 
millions de nouveau-nés et 
effectué quelque 1,75 million 

d’opérations chirurgicales.
« Que ce soit pendant la 
décennie noire ou durant 
la pandémie du Covid-19, 
[les membres des équipes 
médicales chinoises] ont tenu 
bon en restant toujours en 
première ligne de la lutte pour 
sauver les vies », a insisté SE 
l’Ambassadeur.
Dans le domaine de la 
formation, l’équipe médicale 
chinoise en Algérie a formé, 
depuis 1963, environ 15 000 
professionnels de santé ; 
elle a participé à plus de 
600 échanges académiques, 
comme elle a promu 
l’apprentissage mutuel des 
médecines traditionnelles 
chinoise et algérienne. En 
outre, elle a perfectionné 
le savoir-faire algérien en 
matière d’interventions 
chirurgicales majeures et 
de traitement des maladies 

graves.
L’épreuve du Covid-19 a 
ouvert un nouveau chapitre 
dans la coopération médicale 
entre l’Algérie et la Chine
En troisième lieu, SE LI 
Jian a rappelé que la Chine 
et l’Algérie ont signé deux 
mémorandums d’entente pour 
promouvoir la construction 
du Centre sino-algérien 
de médecine chinoise et 
du Centre sino-algérien de 
gynécologie et d’obstétrique.
SE l’Ambassadeur n’a 
pas manqué de revenir sur 
l’épisode du Covid-19. À 
ce propos, il a spécifié que 
l’Algérie a été parmi les 
premiers pays à faire don de 
fournitures anti-pandémiques 
urgentes à la Chine. En retour, 
la Chine a été le premier 
pays à envoyer une équipe 
d’experts médicaux anti-
Covid en Algérie et le premier 

pays à faire don de vaccins à 
notre pays. La chine est aussi 
le seul pays à coopérer avec 
l’Algérie dans la production 
locale de vaccins.
Mme LI Bin, Présidente 
de l’Association d’Amitié 
entre les Peuples de Chine et 
d’Afrique. © Source : Agence 
de presse Xinhua
« La lutte contre le Covid-19, 
a stipulé SE LI Jian, a ouvert 
un nouveau chapitre dans la 
coopération médicale entre 
les deux pays, a enrichi notre 
partenariat stratégique global 
et constitue une continuation 
et un développement de la 
belle tradition de solidarité, 
d’amitié et de soutien mutuel 
entre nos deux pays ».
En conclusion de son 
discours, SE l’Ambassadeur 
a assuré que l’équipe 
médicale chinoise continuera 
à perpétuer les valeurs de 
courage, de dévouement, 
d’humanisme et de solidarité 
internationale qui sont 
les siennes, comme elle 
s’échinera à améliorer le 
niveau de santé publique de 
l’Algérie.
Il s’est aussi penché sur les 
axes de développement de la 
coopération dans le domaine 
médical entre la Chine et 
l’Algérie. Il a notamment 
évoqué la formation sur 
la médecine traditionnelle 
chinoise et les soins de santé 
intelligents.

L’établissement Algérie Poste 
(AP) a procédé, lundi, à 
l’émission d’un nouveau 

timbre-poste à l’occasion de la 
commémoration du 75e anniversaire de 
la Nakba palestinienne.
Le nouveau timbre postal représente 
la mosquée Al-Aqsa avec à ses côtés 
une clé, symbole de l’attachement des 
Palestiniens au droit de retour sur leurs 
terres.
Emis sur initiative du ministère 
des Moudjahidine et des Ayants-
droit et de celui de la Poste et des 
Télécommunications, le nouveau timbre 
d’AP a été conçu par le jeune plasticien 
Mouataz Bi Allah Seryis.

Ce timbre est émis en 200.000 exemplaires 
accompagnés d’une carte artistique 
et d’une enveloppe du premier jour 
d’émission. L’opération de la prévente a 
débuté à 08h00 et se poursuivra jusqu’à 
ce mardi à travers tous les bureaux de la 
Poste au niveau national.
A cette occasion, la directrice des 
Timbres-Poste à Algérie Poste, Sihem 
Bouazara, a affirmé que «depuis 
le recouvrement de la souveraineté 
nationale, le timbre-poste algérien a 
accompagné tous les évènements arabes 
et internationaux, et soutenu toutes les 
causes justes de libération, avec à leur 
tête la question palestinienne à laquelle 
il a accordé un intérêt particulier».

L’ambassade de Chine célèbre le 60ème anniversaire 
de l’équipe médicale chinoise en Algérie

Emission d’un nouveau timbre-poste à l’occasion 
du 75ème anniversaire de la Nakba palestinienne


